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A GAZETA INOVA PENSANDO NOS LEITORES!
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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cupons

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cupons  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cupons

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      10º SorTeio - 15/07/2019

9º CONTEMPLADO:
Luis Carniel
Sobradinho

Comitiva convida secretário para evento em Ibarama
>> O “Saberes, Sabores e Sementes Crioulas”, que congrega o 18º Dia da Troca das Sementes 

Crioulas, o 8º Seminário da Agrobiodiversidade Crioula, o 8º Seminário Regional dos Guardi-
ões Mirins e a 8ª Feira da Economia Popular Solidária, será realizado nos dias 8 e 9 de agosto. 
Um grupo de Ibarama se deslocou para Porto Alegre na intenção de realizar o convite ao se-
cretário de Agricultura Covatti Filho. Serão dois dias voltados à troca de experiências no mu-
nicípio reconhecido por sua agrobidiversidade.  

DIVULGAÇÃO
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MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos764@gmail.com

>> SOBRADINHO   Ao final, com toda a 
estrutura montada, o valor deverá passar de 
R$ 1,3 milhão”, salienta Scota

CTG Galpão da Estância acompanha 
obras no Centro de Eventos

CENTRAL DE VAGAS
EDUCAÇÃO INFANTIL

CENTRAL DE VAGAS

ATENÇÃO, PAPAIS E MAMÃES: 
HÁ NOVAS REGRAS DE INSCRIÇÃO QUE GARANTEM VAGAS 

NA EDUCAÇÃO INFANTIL DA REDE MUNICIPAL.

 As inscrições serão realizadas até 30 de novembro, exclusivamente na 
Secretaria de Educação, somente pelos pais ou responsáveis legais da criança.

 
A Secretaria de Educação lembra que as inscrições somente serão aceitas 
após o nascimento da criança. Portanto todos os pais que já inscreveram 

seus �ilhos e estão na lista de espera deverão refazer a inscrição.

 As inscrições serão realizadas até 30 de novembro, exclusivamente na 

O presidente do con-
selho do CTG Galpão 

da Estância, Arlei Scota, 
esteve na rádio Gazeta 
FM na manhã desta ter-
ça-feira, 9. Na oportu-
nidade, Scota destacou 
que foi cedido um ter-
reno, com mais de três 
hectares, atrás da sede 
da Corsan, em troca do 
CTG Galpão da Estância 
realizar o pagamento de 
algumas pendências. Em 
virtude da obtenção de 
emendas oriundas da fa-
mília Covatti (PP), a área 
precisou ser novamen-
te repassada à prefeitu-

ra de Sobradinho, ten-
do em vista o cumpri-
mento da Lei.  A primei-
ra emenda parlamentar, 
no valor de R$ 219 mil, 
deu início à construção 
do Centro Municipal de 
Eventos. “Trata-se de 
uma obra que poderá re-
ceber mais de mil pesso-
as, em dois eventos con-
comitantes inclusive. Ao 
final, com toda a estru-
tura montada, o valor 
deverá passar de R$ 1,3 
milhão”, salienta Scota. 

A Administração Mu-
nicipal de Sobradinho é 
responsável pela obra, 

porém o CTG Galpão 
da Estância encampa-
rá o local para a reali-
zação de eventos, ten-
do em vista que muitas 
pessoas se dedicaram à 
realização desde “gran-
de sonho”. “Só temos a 
agradecer a todos que 
nos ajudaram, principal-
mente a Família Covatti, 
que sempre nos ajuda 
com o que pode. Estive 
conversando com mem-
bros do Partido Progres-
sista, que me garantiram 
mais uma nova emenda 
para a construção”, sa-
lienta. 

DIVULGAÇÃO

>> A Administração Municipal de Sobradinho é responsável pela obra

A Emater de Sobradinho, juntamen-
te com a Casa da Cultura e o Grupo de 
Caminhantes Caminhos do Campo, co-
munica que estão abertas as inscrições 
para a 9° Caminhada na Natureza, que 
será realizada no sábado, 13. Com saí-
da prevista para às 13h30, junto à Igre-
ja Matriz Nossa Senhora dos Navegan-
tes. Segundo Adriano Dreher, chefe do 
escritório da Emater, esta prática tem 
por finalidade estimular a atividade fí-
sica na natureza, bem como a promo-

ção do Turismo Rural. Tem como ob-
jetivo proporcionar aos participantes 
momentos de contemplação, reflexão  
e contatos com o meio rural, além da 
degustação e aquisição de produtos da 
agricultura familiar. Durante a cami-
nhada será servido um saboroso café 
colonial a um custo de R$ 15,00 aos 
participantes.

As inscrições poderão ser feitas na 
Casa da Cultura e na Emater de Sobra-
dinho, até a sexta-feira dia 12.

9ª Caminhada na 
Natureza de Sobradinho

CARINA VENZO CAVALHEIRO/EMATER
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As belas imagens do inverno em Sobradinho
>> FRIO   Temperatura chegou a -2.9 graus no município. Cidades no entorno 
registraram temperaturas ainda menores

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBARAMA
Peça o CPF na nota!

CONTRIBUINTE, EXIJA A NOTA FISCAL!
ISSO BENEFICIA O SEU MUNICÍPIO E AINDA POSSIBILITA SUA 

PARTICIPAÇÃO EM SORTEIOS MENSAIS.

Comprando no município de Ibarama você concorre, além dos 
prêmios a nível estadual, a dois prêmios mensais a nível 

municipal de R$ 200,00.
Através do Programa Nota Fiscal Gaúcha, os contribuintes concorrem a prêmios, as entidades sociais por eles indicadas são 

benefi ciadas através de repasses de dinheiro, e as empresas participantes reforçam sua responsabilidade social perante 
o Estado e a sociedade gaúcha.

Para se cadastrar passe na Prefeitura ou acesse o site: 
www.nfg.sefaz.rs.gov.br/

Você não gosta de in-
verno? Muitos dirão 

que sim. Outros têm pa-
vor desta época do ano. 
Independente de gos-
tos, no entanto, é im-
possível não se admirar 

com a beleza das paisa-
gens proporcionadas 
pelo congelamento de 
campos, lagos, telhados, 
árvores e afins. Em re-
des sociais foi possível 
observar uma enxurra-
da de belas imagens, en-
tre as quais, destacam-
-se as obtidas pelo fo-
tógrafo amador Romar 

Rigon (que de amador 
nada tem). O sobradi-
nhense registrou, de 
forma poética e tocan-
te, as nuances do frio 
no município de Sobra-
dinho. Confira as ima-
gens, pegue um choco-
late-quente, chá, café ou 
chimarrão...e comece a 
poetizar. 

>> Entardecer e amanhecer aos olhos do fotógrafo 

FOTOS: ROMAR RIGON

>> Geada cobriu os campos 
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L. FREITAS
& CIA LTDA

REVENDEDOR STIHL

ASSISTÊNCIA TÉCNICA AUTORIZADA 
TRAPP, BRANCO E STIHL

Parabéns,
EMATER!

São 60 anos de muita história e 
parceria com o homem do campo.

Aproveitamos o encejo para renovar 
nossos votos de estima e vida longa à entidade.

Av. João Maieron, 99 - B. Maieron - Sobradinho
Fone: 51 3742 1310 | lfreitasmatriz@yahoo.com.br

Artefatos de Cimento
51 3742 1511

>> SOBRADINHO   O vereador é o atual presidente da Câmara de Vereadores do 
município 

O presidente da Câ-
mara de Vereadores 

de Sobradinho, Rober-
to Carlos Siman (PDT), 
deu sequência à série 
de entrevistas da Rádio 
Gazeta FM e Jornal Ga-
zeta da Serra nesta ter-
ça-feira, 9. Na oportuni-
dade, ele citou o orgu-
lho que tem de sua famí-
lia, salientando nomes 
de avós e avôs. Sobre 
ter sido um dos citados 
para concorrer à prefei-
tura de Sobradinho, dis-
se ter ficado muito feliz. 
“Minha mãe ficou ainda 
mais orgulhosa. Eu fico 
até emocionado. Come-
cei como entregador de 
jornal, e hoje sou citado 
para concorrer a prefei-
to”, comenta.

A respeito dos parti-
dos considerados “na-
nicos”, Tuki salientou 
que dá para se fazer 
duas contagens para ver 
quantos votos o partido 
tem: uma é pela quan-
tidade de filiados. Ou-
tra é juntar os vereado-
res com os candidatos 
à Chapa Majoritária. “É 
uma mística essa polari-
zação entre os dois par-
tidos com maior núme-
ro de filiados, PP e MDB. 
O PDT ocupa as duas 
maiores secretarias de 
Sobradinho em porcen-
tagem do orçamento. Ti-
vemos a vereadora Max-

cemira e hoje temos eu, 
dois integrantes do PDT. 
Trata-se de um partido 
grande”, salienta.

Siman afirmou que 
naturalmente,  pelo 
MDB, o candidato natu-
ral é Armando Mayerho-
fer. “Porém, na coliga-
ção temos muito espaço. 
Nenhum partido está di-
tando ordens. Deve ha-
ver um consenso entre 
todos ou pesquisas de-
vem ser realizadas”, co-
menta. “Falo em siglas, 
mas os partidos preci-
sam de pessoas. Se não 
for a pessoa certa, não 
ganhará as eleições. Pre-
cisamos ter prioridades. 
Temos de fazer o que a 
comunidade quer, não o 
que está em nossa cabe-
ça”, frisa.

Sobre o cargo de pre-
feito, Tuki Siman salien-
tou que é um cargo mui-
to importante que deve 
cuidar de crianças e de 
idosos, de todas as enti-
dades e afins. “Acredito 
que a gente deva ter um 
lado. Não fico em cima 
do muro. Para ser pre-
feito, é preciso pensar: 
Deus lhe aponta o dedo, 
te escolhe, mas também 
aperta na tua moleira. 
Se você deixa o poder 
subir à cabeça, tudo se 
perde”.

A respeito de algumas 
afirmações polêmicas 

da carreira política, Tuki 
destacou que o tempo 
vai amadurecendo a to-
dos. “Tenho na Câma-
ra de Vereadores uma 
missão e estou fazendo 
o meu melhor. Também, 
se as pessoas me esco-
lherem, terei uma mis-
são como prefeito. Eu 
sou um homem de pala-
vra e pretendo cumprir 
tudo o que me propus 
como vereador e presi-
dente da câmara. Estou 
preparado para o car-
go, se assim desejarem”.

O pedetista, quando 
questionado como se 
vê em 2020, disparou: 
“Eu serei candidato. Me 
vejo concorrendo, mais 
além...vencendo as elei-
ções e no dia 1º de ja-
neiro sendo prefeito de 
Sobradinho. Vou procu-
rar meu lugar no parti-
do e na coligação, pois 
vontade, capacidade e 
projetos não me faltam. 
Temos de lutar juntos 
pelo Centro Serra para 
desenvolver a região”, 
destacou.

“Se for para ser candidato que seja natural. Ser 
prefeito é uma missão”, afirma Tuki Siman

>> Tuki esteve no Programa Giro Regional na última ter-
ça-feira, 9

Caciss, Sebrae e Sicredi promovem 
palestra “Identidade Empreendedora”

A Câmara do Comér-
cio, Indústria e Serviços 
de Sobradinho (Caciss), 
juntamente com o Servi-
ço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empre-
sas (Sebrae), com o apoio 
do Banco Sicredi realiza-
ram a palestra “Identida-
de Empreendedora", para 
alunos do Ensino Médio 
do turno da manhã da 
Escola Pe. Benjamim Co-

petti. O evento ocorreu, 
na manhã dessa quarta-
-feira, 10, no auditório 
da escola

A Caciss agradece ao 
diretor da Escola, Alécio 
Marion, pela parceria, ao 
Sebrae por disponibilizar 
a palestrante Lenise Velo-
so, e ao Sicredi pelo apoio 
para que a atividade fos-
se realizada de forma gra-
tuita aos alunos.

SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Com o intuito de atender as pesso-
as mais necessitadas, a Secretaria de 
Assistência Social de Sobradinho está 
promovendo a Campanha do Agasa-
lho 2019.

As doações de roupas, calçados e co-
bertores podem ser feitas na prefei-
tura, no CRAS Nascer do Sol no bair-
ro Vera Cruz e na Casa da Cultura, de 
segunda a sexta-feira, no horário das 
7h30 às 11h30 e das 13h às 17h.

Conforme a Secretaria de Assistên-
cia Social, as doações serão distribuí-
das às famílias carentes do município. 
A principal demanda é por roupas in-
fantis e cobertores. A Secretaria re-
força que antes de destinar algum do-
nativo as pessoas, façam uma seleção 
por peças de inverno que estejam em 
um bom estado de conservação, ap-
tas ao uso. 

A ação tem como objetivo ajudar as 
pessoas a enfrentarem não só o inver-

no, mas também as dificuldades diá-
rias com mais conforto e dignidade.

O Departamento de 
Trânsito da prefeitura 
de Sobradinho promo-
veu na quarta-feira, 10, 
a quinta etapa de entre-
ga dos cartões de esta-
cionamento exclusivo 
para idosos. Na ocasião, 
12 pessoas receberam a 
credencial. 

As pessoas interessa-
das em confeccionar o 
cartão devem procurar 
o Departamento de Trân-
sito, para encaminhar a 
documentação. É neces-

sário apresentar cópia 
do Documento de Iden-
tidade (RG), Cadastro de 
Pessoa Física (CPF), com-
provante de residência, 
certificado de registro e 
licenciamento do veículo 
e uma foto 3x4 recente. 
Para as pessoas com de-
ficiência, deve ser apre-
sentado também o lau-
do médico constatando 
diagnóstico, Classifica-
ção Internacional de Do-
enças (CID), carimbo e 
assinatura do médico es-

pecialista, com prazo de 
validade de no máximo 
90 dias. O cartão é pesso-
al, intransferível e deve 
estar sempre no painel 
do veículo. 

Até o momento já fo-
ram confeccionados 130 
cartões para idosos e 14 
para pessoas com ne-
cessidades especiais. Ao 
todo foram criadas seis 
vagas exclusivas para 
idosos e cinco para pes-
soas com deficiência e di-
ficuldades de locomoção.

O Conselho Municipal dos Direitos 
da  Criança e do Adolescente de So-
bradinho divulgou os locais de vota-
ção na eleição do Conselho Tutelar, que 
ocorrerá no dia 6 de outubro, das 8h 
às 17h, mediante sufrágio universal, 
direto, secreto e facultativo dos elei-
tores do município. 

Na área urbana serão disponi-
bilizadas oito urnas fixas, sendo 
duas na Escola Pe. Benjamim Co-
pett i  -  abrangendo as  seções: 
4,5,27,47,59,69,74,78,83,163 (Copetti) 
e 17,55,78 (Clube Comercial); na Pre-
feitura Municipal – seções 35,86 (Pre-
feitura), seção 44 (Casa da Cultura) e 
66 (Câmara de Vereadores); Escola Se-
omar Mainardi – seções 93,138,164; 
Escola Borges de Medeiron – seções 
90,133,143 (Escola Borges) e seção 
91 (Granja do Silêncio); Escola Lin-
dolfo Silva, seções 14,67,125 (Escola 
Lindolfo) e seção 141 (Ginásio Baixa-
dão); Escola Dr. Adolpho Sebastiany – 
seções 136,142; Escola Santo Carniel, 
seções 18,46,68,73.

 Na área rural serão quatro urnas fi-
xas: na Escola Geralcino Dornelles, se-
ção 89 (eleitores de Linha Quinca) e 
seção 48 (eleitores de Campo da Avia-
ção); Clube Nacional Gramadense, se-
ção 43, para eleitores de Vila Gramado 

e seção 41 para eleitores de Linha Her-
val; Escola Flor Fabrício Ceretta, seção 
34, para eleitores de Arroio Bonito, se-
ção 114 eleitores de Linha Turvo, se-
ção 92 para eleitores de Linha Central 
e seção 33 para eleitores de Linha Ca-
rijinho; Escola São Valentim, seção 115 
para eleitores de Linha Brasileira, se-
ção 01 eleitores de Campestre e seção 
49 para eleitores de Linha Tupi.

As provas escritas foram aplicadas 
no dia 14 de junho, aos 33 candidatos 
inscritos. Conforme o cronograma do 
processo de escolha, no dia 16 de julho 
será divulgado o resultado final e fei-
ta a homologação dos candidatos ap-
tos ao pleito eleitoral. No dia 17 de ju-
lho, será realizado o sorteio do núme-
ro de cada candidato e no dia 18 de ju-
lho será publicada a nominata, depois 
disso se inicia o prazo para a campa-
nha dos candidatos.

O processo visa preencher cinco va-
gas existentes para o colegiado, assim 
como estabelecer relação de suplentes, 
para o quadriênio 2020-2023. A posse 
dos conselheiros titulares eleitos ocor-
rerá em 10 de janeiro de 2020. Todas 
as informações referentes ao processo 
de escolha dos conselheiros estão dis-
poníveis no site do município: http://
sobradinho.rs.gov.br.

A Prefeitura de Sobra-
dinho entregou a pre-
miação do sorteio 81 
do Programa Nota Fis-
cal Gaúcha– referente 
ao mês de junho. Na oca-
sião, foram sorteados 
dois prêmios de 500 re-
ais, com 19.937 bilhetes 

participantes. As con-
templadas foram Ales-
sandra Glaucia Agne e 
Iolita Aurea Pedra, am-
bas de Sobradinho.

O município aderiu 
ao Programa Nota Fis-
cal Gaúcha para a reali-
zação de sorteios men-

sais, com o objetivo de 
incentivar os cidadãos 
a solicitar a inclusão do 
CPF na emissão do do-
cumento fiscal no ato 
de suas compras, bem 
como conscientizá-los 
sobre a importância so-
cial do tributo.

Nota Fiscal Gaúcha 
premia mais duas 

Divulgados os locais de votação na 
eleição do Conselho Tutelar de Sobradinho

Campanha do Agasalho está em andamento

Prefeitura faz entrega do quinto lote de 
cartões de estacionamento exclusivo
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O Conselho de Acompanhamento e 
Controle Social do FUNDEB esteve reu-
nido na última segunda-feira, 8, na Pre-
feitura de Sobradinho, para escolha do 
presidente, vice-presidente e secretá-
rio do órgão. 

Na ocasião, foi eleita por unanimi-
dade para presidir o Conselho, Letícia 
Zuchetto representante dos funcioná-
rios das escolas municipais, a vice-pre-
sidente é Amanda Luiza Greiner repre-
sentando os pais de alunos da rede mu-
nicipal de ensino, a primeira secretá-
ria é a professora Anilda Dorneles re-
presentando os docentes da rede mu-

nicipal, e a segunda secretária é a ser-
vidora pública municipal Angélica Mi-
chel representante dos funcionários. A 
diretoria ficará a frente do Conselho 
do FUNDEB pelos próximos dois anos.

O grupo deverá se reunir novamente 
na próxima segunda-feira, 15, às 8h, na 
prefeitura, para analisar os empenhos 
e despesas custeados com recursos do 
FUNDEB no mês de junho deste ano. O 
Conselho tem como missão proceder 
ao acompanhamento e controle social 
sobre a distribuição, a transferência e 
a aplicação dos recursos do Fundo no 
âmbito de cada esfera.

O Conselho Munici-
pal de Política Cultu-
ral de Sobradinho este-
ve reunido na última se-
gunda-feira, 8, na pre-
feitura. Em pauta, a ava-
liação da primeira edi-
ção da Semana Literá-
ria, que ocorreu de 04 a 
09 de junho, na Praça 3 
de Dezembro, e também 
foi debatidas medidas a 
serem tomadas quanto a 
limpeza no centro da ci-
dade, sobretudo nos fi-
nais de semana. Na opor-
tunidade, os conselhei-
ros defenderam a insta-
lação de novas lixeiras 
no local. 

Ainda em reunião, foi 
tratado sobre a pales-
tra abordando a Cultu-

ra Italiana, que ocorrerá 
no dia 2 de agosto, com 
mais detalhes nos próxi-
mos dias, discutido so-
bre o passeio da Rota dos 
Casarões, também no dia 
2 de agosto, com inscri-
ções abertas na Casa da 
Cultura e o andamento 
do 15º Concurso Literá-
rio Jornalista Valacir Cre-
monese, com inscrições 
até o dia 30 de agosto. 
Neste ano, o tema é “O 
futuro que eu quero” e o 
gênero é poema.

Na oportunidade, tam-
bém foi debatido sobre o 
volume dois do livro 
Gente & História – Prota-
gonistas do Centro Serra, 
organizado pela Acade-
mia Centro Serra de Le-

tras, sendo que qualquer 
pessoa da comunidade 
pode indicar alguém já 
falecido que contribuiu 
para o desenvolvimen-
to da região para ser in-
cluído no livro. Os textos 
poderão ser enviados di-
retamente para a PEJOR. 
Também foi tratado so-
bre a limpeza do Monu-
mento Leão Alado, visto 
que o Conselho já enca-
minhou ofício para a Pro-
motoria de Justiça, soli-
citando a liberação para 
que seja feita a limpeza.

A próxima reunião do 
Conselho será no dia 2 de 
setembro, às 13h30, na 
prefeitura. O atual pre-
sidente é Vitor Luciano 
Luchese.

As professoras da educação espe-
cial que atendem nas salas de recursos 
multifuncionais estiveram reunidas na 
quinta-feira, 4, na Prefeitura de Sobra-
dinho, com a coordenadora da educa-
ção especial da rede municipal de en-
sino Zaíra Pohlmann Moreira, com a 
psicóloga da Secretaria de Educação 
Giansqui de Oliveira e com a fonoau-
dióloga Leila Colombelli. 

Na ocasião, foram avaliados os aten-
dimentos educacionais especializados 
ofertados nas sete Escolas Municipais 
de Educação Básica, feitos novos en-
caminhamentos e o planejamento das 
ações.

 O grupo se reúne mensalmente no 

decorrer do ano letivo, com o propó-
sito de discutir e avaliar os avanços e 
desafios da educação especial. Nestes 
encontros são delimitados os cami-
nhos a serem seguidos, na busca pelo 
aprimoramento do atendimento ofer-
tado aos estudantes com necessida-
des especiais.

Atualmente, em torno de 50 alunos 
com deficiência e transtornos globais 
do desenvolvimento estão receben-
do suporte educacional especializado, 
com planejamento individualizado e 
atividades diferenciadas. Nas salas de 
recursos multifuncionais também são 
oferecidos espaços ampliados e mate-
riais de apoio.

Os membros do Fó-
rum Municipal de Edu-
cação de Sobradinho 
se reuniram no dia 27, 
na prefeitura, para dis-
tribuir os trabalhos, de 
modo que cada inte-
grante ficou responsá-
vel por estudar as me-
tas específicas e fazer 
uma avaliação, relatan-
do o que já foi alcança-
do e o que ainda falta 

ser cumprido pelo mu-
nicípio.

O grupo terá até o 
mês de setembro para 
fazer este levantamen-
to e apresentar para os 
demais. Em novembro 
será promovida uma au-
diência pública para al-
teração da Lei do Plano 
Municipal de Educação, 
e apresentação das ava-
liações de cada meta.

O Fórum Municipal 
de Educação é uma im-
portante ferramenta de 
apoio e fiscalização do 
Plano de Educação, pois 
direciona o seu traba-
lho em torno do moni-
toramento das metas. 
Para tanto, são promo-
vidas reuniões periódi-
cas, a fim de envolver a 
comunidade no acom-
panhamento das ações.

Fórum de Educação avalia o cumprimento 
das metas do Plano Municipal de Educação

Educação especial é 
tema de encontros mensais

Conselho Municipal de Política Cultural 
se reúne na Prefeitura Municipal

Fundeb elege nova diretoria 
para o biênio 2019-2021
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Prefeito de Arroio do Tigre participa do 39º 
Congresso de Municípios do Rio Grande do Sul

O Prefeito Marciano 
Ravanello partici-

pou, nos dias 4 e 5 de 
julho, da 39ª edição do 
Congresso de Municí-
pios do Rio Grande do 
Sul, evento esse reali-
zado pela Famurs em 
Bento Gonçalves. Neste 
ano, o evento teve como 
tema “Unidos para su-
perar desafios”, o con-
gresso marca o fim da 
gestão Antonio Cettolin 
e encerra com a posse 

da diretoria para a ges-
tão 2019/2020. 

A edição deste ano 
abordou, entre as prin-
cipais pautas a reforma 
da previdência e os de-
safios da gestão de cri-
se nos municípios. Tam-
bém foram realizados 

painéis sobre desafios 
da administração pú-
blica, políticas públicas 
para humanização do 
parto e a pauta munici-
palista nacional, além 
da apresentação da Car-
tilha de Proteção à Pes-
soa Idosa. 

Marciano Ravanello 
salienta a importância 
desse evento, pois re-
uniu prefeitos  de di-
versos municípios do 
Estado, com o objetivo 
de discutir e tratar so-

bre tema relevante para 
gestão das prefeituras: 
“É muito bom este es-
paço de trocas de ex-
periências, sempre há 
o que ensinar e também 
aprender.  Além disso os 

painéis estavam com 
temas relevantes que 
geram boas reflexões 
e nos permite traçar 
olhares sobre a gestão 
do nosso município”.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

>> Prefeito Marciano com demais lideranças no evento da Famurs em Bento Gonçalves

Entre os dias 3 e 4 de julho es-
tiveram participando do III En-
contro de Cooperativas Escola-
res em Sunchales, província de 
Santa Fé na Argentina, com ex-
posição dos objetos de aprendi-
zagem das cooperativas escola-
res da região Centro Serra, no ato 
representadas pela FECOOPES.

Na sexta-feira, 5, ocorreu na 
cidade do Paraná, participa-
ção no XVII Jornadas Naciona-
les de Cooperativismo y Mutalis-
mo Educacional y XL del Merco-
sul, com o tema: “Educando para 

transformar”. O Sicredi Centro 
Serra participou ativamente de 
todo o processo, e foi reconhe-
cido pelo SANCOR seguros por 
proporcionar vivências coope-
rativas.

O processo foi orientado pe-
las professoras Jacinta Schneider 
Mai da cooperativa escolar COO-
PERTOMÁS, Rose Elaine Mohr do 
Santos da COPERVINO, Ciro Ba-
varesco vice-presidente do  Sicre-
di Centro Serra e a coordenado-
ra regional do programa “União 
faz a Vida”, Luci Fornari Abreu.

Cooperativas escolares participam de intercâmbio
DIVULGAÇÃO
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 13 de julho.

SUPER OFERTAS DOS SUPERMERCADOS COTRIEL
CARNE BOVINA PRIMEIRA C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 20,99

CERVEJA KAISER, LT.473ML R$ 2,49

COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG R$ 6,98

REFRIGERANTE SPRITE, FR.2L R$ 4,89

ABACAXI, UN. R$ 4,29

BATATA ROSA, KG R$ 4,32

BERGAMOTA PONKAN, KG R$ 0,98

LARANJA UMBIGO NACIONAL, KG R$ 1,75

MAÇÃ GALA PEQUENA, KG R$ 2,79

MAMÃO FORMOSA, KG R$ 4,95

MELÃO ESPANHOL, KG R$ 4,49

MELÃO PRÍNCIPE, KG R$ 6,45

MORANGA CABOTIÁ, KG R$ 1,69

TOMATE PAULISTA/ITALIANO, KG R$ 3,99

UVA RED GLOBE, KG R$ 12,15

OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$ 4,49

BATATA DOCE, KG R$ 1,75

BANANA CATURRA, KG R$ 1,59

BANANA PRATA, KG R$ 2,49

BATATA PALITO AURORA CONGELADA, PCT.2KG R$ 17,49

CERVEJA POLAR, GRF.1L R$ 5,39

CORAÇÃO DE FRANGO SEARA, PCT.1KG R$ 16,98

COXINHA DA ASA SEARA, PCT.1KG R$ 9,89

IOGURTE NESTLÉ MORANGO, CNJ. COM 6UN R$ 3,79

PRESUNTO SADIA FATIADO COZIDO, PCT.200G R$ 4,79

QUEIJO SANTA ROSA MUSSARELA FATIADO, PCT.150G R$5,49

SOBRECOXA DE FRANGO SADIA, BDJ.1KG R$ 8,39

Semana movimentada na 
Cotriel, pois na segunda-feira 
foi aberto o troca de insumos 
por grãos. 
O pacote encerrou na 
quarta-feira, dia 10. 
Na Unidade de Arroio do 
Tigre, o movimento 
foi intenso. 

Projeto incentiva o consumo de alimentos saudáveis

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A EEEMAT colocou em 
prática neste ano o 

projeto “Horta Escolar”, 
envolvendo os alunos 
dos anos iniciais ( 1º ao 
5º ano ), com o objeti-
vo de conscientizar as 
crianças de que a vida 

depende do ambiente e 
o ambiente depende de 
cada cidadão deste pla-
neta.

Além disso, o projeto 
tem como meta desper-
tar o interesse das crian-
ças para o cultivo de hor-

taliças e o processo de 
germinação, a importân-
cia de se consumir um 
alimento saudável e nu-
tritivo, bem como criar 
na escola uma área ver-
de produtiva pela qual 
todos os envolvidos se 

sintam responsáveis com 
ações que levam ao bem 
estar físico e mental, bus-
cando o respeito, a coo-
peração e a autonomia.

Diante disso, o aluno 
é estimulado a construir 
seu próprio conhecimen-

to no contexto interdisci-
plinar tendo em vista o 
equilíbrio do meio am-
biente.

A diretora Cláudia 
Steffanello Bernhard, sa-
lienta que os alunos dos 
anos iniciais, juntamente 

com suas professoras es-
tão empenhados na prá-
tica do projeto e a alegria 
é grande, pois já realiza-
ram a primeira colheita 
onde as hortaliças foram 
consumidas na merenda 
da escola.

>> ARROIO DO TIGRE   O objetivo é conscientizar as crianças sobre o meio ambiente
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Prefeitos do Centro Serra vão se reunir 
com Secretário de Segurança Pública

ARROIO DO TIGRE

A Associação dos Mu-
nicípios do Centro 

Serra (AMCSERRA) es-
teve reunida na noite 
da última terça-feira, 
9, na Câmara de Verea-
dores de Arroio do Ti-
gre. Na pauta, foi defi-
nida a audiência que os 
prefeitos terão com o 
vice-governador e Se-
cretário da Segurança 
Pública Ranolfo Viei-
ra Junior. O encontro 
está agendado para dia 
18 de agosto, em Por-
to Alegre. Entre os as-
suntos que estarão em 
pauta na audiência es-

tão, o aumento do efe-
tivo para a Brigada Mi-
litar e Polícia Civil e au-
xílio para instalação de 
câmeras de vídeo mo-
nitoramento.

AGERGS visita 
Arroio do Tigre
Na reunião dos pre-

feitos da AMCSERRA, 
que ocorreu na noi-
te da última terça-fei-
ra, 9, estiveram pre-
sentes o presidente da 
Agência Estadual de 
Regulação dos Servi-
ços Públicos Delega-
dos do Rio Grande do 

Sul (AGERGS), Isidoro 
Zorzi, acompanhado do 
conselheiro Cleber Do-
mingues da diretora de 
Assuntos Jurídicos Lu-
ciana de Carvalho, e do 
diretor de qualidade 
Flávio Marcos de Melo 
Pereira.

A AGERGS veio a Ar-
roio do Tigre a pedido 
do Prefeito Municipal 
Marciano Ravanello, 
em razão de algumas 
inconformidades veri-
ficadas no Contrato de 
Programa que o mu-
nicípio firmou com a 
CORSAN em dezembro 
de 2018.  O presidente 
da AGERGS apresentou 
os trabalhos desenvol-
vidos pela Agência Re-
guladora, e se colocou 
a disposição dos prefei-
tos da AMCSERRA para 
auxiliar na fiscalização 
e regulação dos contra-
tos de prestação de ser-
viços de fornecimento 
de água e esgotamento 
sanitário que os muni-
cípios possuem com a 
CORSAN. 

Na quarta-feira, 10, 
os técnicos da AGERGS 
ministraram uma ca-
pacitação técnica para 
agentes municipais das 
prefeituras da AMC-
SERRA, orientando os 

mesmos sobre os pro-
cedimentos de fisca-
lização e aplicação de 
penalidades que de-
vem ser adotadas em 
casos de atraso ou de 

má prestação dos ser-
viços públicos por par-
te da CORSAN. No final 
do encontro, o prefei-
to Ravanello destacou 
a importância da vin-

da da AGERGS para Ar-
roio do Tigre, lembran-
do que o importante é 
garantir uma boa pres-
tação de serviços para 
os usuários.

>> Prefeitos da região Centro Serra estiveram na Câmara de Vereadores

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Jantar beneficente em prol do Hospital Santa Rosa de Lima
Na sexta-feira, 5, ocorreu o primei-

ro jantar beneficente em prol do Hos-
pital Santa Rosa de Lima de Arroio do 
Tigre. O evento contou com a presen-
ça da comunidade e da região.

Além do lucro do jantar, houve do-
ações do Banco Sicredi e de empresá-
rios que demonstraram solidarieda-
de, emocionando o público presente.

Enio Mairnadi esteve também nas 

redes sociais, onde realizou publica-
mente a prestação de contas do jantar. 
Segundo Enio, foram arrecadados R$ 
15.220,00, sendo R$8.120,00 em fichas 
e o restante na forma de doação, além 

de 30 jalecos. Ele agradeceu as pesso-
as que estiveram presentes no jantar, 
e as empresas que participaram e do-
aram contribuindo para a realização 
do evento.

 As doações e valores da empresas
Sicredi: R$ 2 mil
Casa Telöken: 5 jalecos
Confecções Dalkon: 5 jalecos
Irmãos Pasa: R$ 500,00 
Afinity decorações: R$ 500,00 
Loja Prois: R$ 500,00 
Maria Pasa Schaeffer: R$ 500,00 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais: 10 jalecos 
SC Cereais: R$ 500,00 
Itaúba posto e mercado: R$ 700,00 
Material de construção Tigre: R$ 1000,00
Funerária Kersting: R$ 500,00 
Metalúrgica Ceolin & Rachor: R$ 500,00

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Festival de Patinação será neste sábado

A diretoria afirma que os atletas estão treinando há menos de um mês para 
competições, e a partir de agora esses treinos devem ser intensificados para que 
estes possam buscar cada vez melhores resultados.

No próximo sábado, 
dia 13, o Arte Ro-

das traz até Sobradinho 
todo o encanto da Pati-
nação Artística através 
da realização do 3º Fes-
tival Arte Rodas. Onde 
estarão participando 
grupos de Santa Cruz 
do Sul, Vale do Sol e Rio 
Pardo.  A partir das 15h 
inicia o Festival de So-
los e duplas; às 18:30 
será a abertura oficial 
do evento seguida do 
Festival de Shows. O va-
lor do ingresso anteci-
pado é R$5,00 e pode 

ser adquirido com os 
patinadores, na hora o 
ingresso será R$7,00.

Já a equipe de com-
petição do Arte Ro-
das vem fazendo bo-
nito por onde passa. 

No dia 22 de junho, o 
grupo esteve em San-
ta Cruz do Sul, onde 
participou da Copa e 
Festival XLise 25 anos. 
Ó t i m o s  r e s u l t a d o s 
foram obtidos.

Resultados
Guilherme Dias - 1° Lugar
Isabella Santos - 1° Lugar
Maria Eduarda Teixeira - 3° Lugar
Pyetra Sophia Teichman - 4° Lugar
Isadora Ferrari - 4° Lugar
Bibiana Cides - 5° Lugar
Andressa Redin - 5° Lugar
Micheline Cavalheiro - 6° Lugar

O Arte Rodas foi re-
presentado pelos pati-
nadores: Solos: Ana Vitó-
ria Serena Fritsch, Laví-
nia Dalanora, Maria Cla-
ra Vicente, Mariah Vitó-
ria Cides, Vitor Anatel 
Machado de Moura, Bru-
na Priebe, Antonella Li-
pke. Duplas Heloísa e He-
manuelli Chielle da Silva, 
Guilherme Dias e Isado-
ra Ferrari. Trio Isabella 
Santos, Isabely e Isado-
ra Lopes.

FESTIVAL 
DE SHOWS: Partici-

param 30 patinadores 
do Arte Rodas com as 
danças Moana, Aladdin, 
Branca de Neve e os Sete 

Anões e Peter Pan e Si-
ninho.

Já no dia 30 de junho, 
os patinadores foram até 
Lajeado participar da 
Copa Sobre Rodas.

Festival Duplas e Trios
Resultados
Guilherme Dias - 1° lugar
Isabella Santos - 5° lugar
Isadora Ferrari - 5° lugar
Andressa Redin - 6° lugar
Micheline Cavalheiro - 7° lugar
Pyetra Teichmann - 9° lugar

DIVULGAÇÃO

Corede/VRP elege nova diretoria na próxima terça
Santa Cruz do Sul - O Conselho Re-

gional de Desenvolvimento do Vale 
do Rio Pardo (Corede/VRP) realiza 
na próxima terça-feira, dia 16, a as-
sembleia de eleição de sua nova dire-
toria executiva. As inscrições de cha-
pas encerraram no dia 10 e apenas 
uma apresentou a nominata para 
concorrer. Ela é liderada por Heitor 
Álvaro Petry, atual presidente, e An-
gelo Hoff, que concorre como vice.

Na assembleia geral de terça-fei-
ra, além de eleger a diretoria execu-
tiva para o biênio 2019/2021, tam-
bém vai ser eleito o conselho fiscal. 
Petry está à frente do Corede/VRP 
desde 2016, quando a então presi-
dente, Mariza Terezinha da Motta 
Christoff, se afastou por motivos de 
saúde, concluindo aquele mandato. 
Em junho de 2017 ele foi eleito para 
a gestão 2017/2019.

O encontro inicia às 9h, no Audi-
tório do Memorial – bloco 46 – da 
Universidade de Santa Cruz do Sul 
(Unisc). Serão definidos além do 
presidente, vice, secretário, segun-
do secretário, tesoureiro e segundo 
tesoureiro. O colégio eleitoral é for-
mado pela assembleia geral regional 
do Corede/VRP, sendo assegurado a 
todos os integrantes o direito de vo-
tar e ser votado.

DIVULGAÇÃO
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>> A 
persistência 
é o caminho 
do êxito.

Charles 
Chaplin

Frase da 
semana

Se há comportamento que tem se tornado regra no mun-
do contemporâneo é a ansiedade. Sei que não precisaria 
nem referir isso, porque cada um pode testemunhá-lo em 
sua rotina. As pessoas estão irremediavelmente escraviza-
das, e o curioso é que não podem transferir a ninguém (tal-
vez possam) a culpa por isso, porque ingressaram de for-
ma voluntária, para não dizer deslumbrada, nessa cela. E 
a cela chama-se celular.

Repare o cidadão no que ocorre dentro e fora de casa: 
há sempre alguém à volta apalpando um bolso ou o en-
torno para ver onde afinal está o celular, qual a mensagem 
que chegou, se chegou, e de quem. A depender de quantos 
contatos a pessoa tenha no WhatsApp, e vamos usar ape-
nas (apenas) o Whats como referência no meio das deze-
nas de outros aplicativos que a internet trouxe, das quatro 
da manhã, quando acorda o primeiro madrugador, às três 
da manhã seguinte, quando o último com insônia vai dor-
mir, sempre há alguém enviando algo urgentemente inútil. 
Dos vídeos e memes aos áudios e às edificantes mensagens 
que ajudam a derrubar o ânimo, milhares, milhões de ar-
quivos são enviados. Para os que realmente levam a sério 
cada mensagem, a maioria inútil, que vai sendo despejada 
nas mídias sociais, é provável que passe o dia, inclusive em 
horário que seria de trabalho, refém de dar atenção ou res-
posta para os que, pelas mais variadas situações, têm todo 
o tempo do mundo à disposição para gastar ele no celular.

O resultado dessa dependência voluntária e vazia a tro-
car mensagens por trocar é que a ansiedade e a angústia só 
crescem. As pessoas parece que nunca estão onde estão. A 
cabeça delas está sempre desligada do ambiente que as cerca 
e atenta à possível mensagem de alguém, sabe-se lá quem. 
Daí a pressa para ver se chegou mensagem, se alguém li-

gou. E no ritmo em que 
esse processo avança, é 
terreno fértil para o psi-
quiatra. O mundo de 
hoje está se tornando a 
passos largos um caso 
de psiquiatria, de psi-
cotismo, e nem deveria 
surpreender que beira à 
drogadição.

De onde se conclui 
que esse é um mundo em que é impossível ficar sem celular 
ou sem acesso a internet, Whats ou o que quer que seja, não 
é mesmo? Ledo engano. Vários de meus amigos e conhe-
cidos, irritados com as bobagens e o des-serviço para a ca-
beça e para o coração, para a humanidade em sentido ma-
cro, que muitas mensagens inevitáveis carregam (isso para 
não falar da escandalosa invasividade das ligações de cen-
trais de atendimento, isto é, de afundamento), radicaliza-
ram. Livraram-se não só do Whats. Livraram-se do próprio 
celular. E então ocorreu algo incrível. Algo muito estranho, 
inesperado e quase desconhecido no mundo de hoje ocor-
reu. O rosto deles se desanuviou. Alguns se encontra pe-
las ruas assobiando, dizendo bom dia para os conhecidos 
e rindo de orelha a orelha. A constatação é óbvia: é como 
se, depois de meses ou anos de prisão, eles de repente ti-
vessem ganhado a liberdade. E o melhor: eles próprios se 
libertaram, das amarras, do nonsense, do desgaste mental, 
do custo no bolso. Livraram-se: e estão felizes. Algo que, 
pelo visto, a sociedade atual já nem sabe mais direito o que 
é, porque acredita piamente que felicidade é uma cela da 
prisão, isto é, a tela do celular, que esvazia e anestesia, em-
bretando o cérebro.

Em tempo: esta é a coluna de número 300 do “Leituras 
de Mundo”. Sinto-me honrado em poder estabelecer esse 
canal de comunicação, de reflexão, junto a toda a comu-
nidade do Centro Serra e a todos os leitores da Gazeta da 
Serra. E dizer que tudo começou lá em agosto de 2013. Lá 
já se vão seis anos de coluna. E sem Whats! Humildemen-
te, ao emitir minhas opiniões, que afinal são pessoais e não 
devem ser seguidas por ninguém que com elas não se sente 
identificado, espero estar ajudando a ampliar olhares so-
bre o mundo que nos cerca, no campo e na cidade, viva-
mos onde cada um de nós viva. Um abraço afetuoso a cada 
um que tem por hábito me ler.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Amigos meus 
de repente 
tiveram uma 
reação estranha: 
começaram a 
sorrir! Por que 
seria?”

Homenagem à carismáti ca Alberti na
Há 100 anos, no dia 8 de julho, 

na localidade de Boa Esperança, no 
então 4° distrito -  Sobradinho, mu-
nicípio de Soledade, nascia uma lin-
da menina. Seus pais, Guilherme e 
Angélica Lazzari, deram-lhe o nome 
de Albertina. 

Trazia no nome, do latim, a ex-
pressão da pessoa ilustre, nobre, cria-
tiva, extremamente otimista, líder, 
corajosa e generosa, da harmonia e 
da paz, que marcaria sua vida. Vida 
em família, com o esposo Giácomo 
e seus filhos: Joanna d’Arc, Angéli-
ca, Izabel, Paulo, Rosa Maria, Gui-
lherme, Fátima e Lourdes Albertina 
– uma dádiva de amor. E este amor 
ela estendia a outros familiares, aos 
amigos, aos afilhados... E era admi-
rada por todos. Tudo nela era per-
feito. Abençoada.

Na vida da comunidade, ela foi 
presença constante, liderando ações 
de caráter social, cultural, educacional e religioso. Sobre-
tudo, no Governo de seu esposo, Prefeito de Sobradinho 
no período de 1955 a 1959, teve uma sábia postura, sen-
do âncora, com nobreza e discrição, na conjuntura políti-
ca, social e financeira da administração municipal. Nesse 
período, por sua influência, foi construído o Santuário de 
Nossa Senhora Medianeira, no alto do morro que leva o 
nome da Santa. Lá está a imagem da Medianeira, com seu 
olhar sobre a cidade e de suas mãos emanam raios de luz 

que são bênçãos, são graças sobre o 
povo de Sobradinho. 

Albertina faleceu aos 94 anos. Ca-
rismática, sua vida foi um testemu-
nho de amor, de superação, de con-
quistas e de alegria.

Para homenageá-la pelo transcur-
so da data em que comemoraria 100 
anos de seu nascimento, foi celebra-
da, no dia 6, a Santa Missa na Ma-
triz Nossa Senhora dos Navegantes 
– Paróquia em que ela atuou, por 
longos anos, como Ministra Extra-
ordinária da Eucaristia. O celebran-
te, Padre Mateus Venturini, fez uma 
bonita prédica sobre a vida de Alber-
tina. O Coral Cantare è Vivere - ela 
foi uma de suas fundadoras -  apre-
sentou-se sob a regência de Maria 
da Graça Lazzari Bernardy, acom-
panhada por Maria Cristina Mar-
ques ao teclado e pelo acordeonis-
ta Ivo Roso. Participaram os filhos, 

nora, genros, netos, bisnetos, demais familiares e amigos.
 Após, seus filhos organizaram uma confraterni-

zação na “Casa da Vó”, na Rua Capitão Veríssimo, 
bem ao estilo da mãe, que primava pelo reconheci-
mento às pessoas pelas dádivas que lhe eram propor-
cionadas. E está na nossa mente sua expressão de fe-
licidade que, por certo, ela manifesta-nos lá do céu.  
E esta é a minha homenagem à minha querida ma-
drinha Albertina.
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As manchetes 
em 14/7/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Segunda-feira à tarde, na 
Câmara de Vereadores de Sobradinho, foi realizada reunião 
para tratar sobre o desfile de 7 de setembro no município. O 
primeiro encontro para discutir o assunto foi no dia 3 último. 
Segundo informações da Presidente do Conselho Municipal de 
Cultura, foi decidido, por consenso, realizar desfile cívico, não 
implicando em banda marcial, uniforme e alinhamento. Elaine 
Corrêa explicou que as entidades que participarem vão ter 
pelotão representativo, com faixa de identificação. O evento 
será pela parte da manhã, na Praça da Bandeira.

>> Esporte clube Capão 
Bonito de futebol de
campo no ano de 1989.

Espaço
do leitor

O ATENDIMENTO 
PESSOAL NA ERA 
DA TECNOLOGIA

Pesquisas da empresa norte americana Forum Cor-
poration apontam que o bom relacionamento com o 
cliente é o capital de maior valor em uma empresa. 
É na loja (ou ponto de venda/PDV) que o trabalho 
de campo e a magia por trás de um negócio aconte-
cem. Prova disso é que, daqueles que mudam de mar-
ca ou não voltam a comprar, 15% o fazem buscando 
um produto mais barato; 15% migram para um item 
melhor; 21% mudam por falta de contato e atenção 
pessoal e 49% porque a atenção era de baixa quali-
dade ou ruim. Ou seja, a maior parte dos lojistas per-
de consumidores (e clientes) por questões relaciona-
das ao atendimento.

Em outras palavras, o atendimento é essencial no 
mundo empresarial, seja com clientes, funcionários 
ou fornecedores – é o que diferencia e direciona o su-
cesso (ou não) do negócio. Pois pode-se ter o melhor 
produto ou serviço em uma localização estratégica, 
mas se o outro tiver uma experiência ruim no conta-
to com sua marca, a probabilidade de ele não retomar 
um segundo contato é alta.

É comum se concentrar muito na captação e na 
abordagem de novos consumidores, entretanto, fa-
zer isso sem pensar em como conquistá-los definiti-
vamente é um problema. Em uma era em que a tec-
nologia ganhou espaço e o contato interpessoal dimi-
nuiu, a personalização no atendimento é a cereja do 
bolo de uma boa estratégia de vendas, marketing e fi-
delização. Se nos primeiros contatos a sua empresa 
for capaz de impressionar e de convencer o prospect 
de que fazer negócios com a sua marca é vantajoso, 
conseguirá garantir que ele retorne à loja e aumente 
seu tíquete médio.

Nesse caminho, o atendente pode (e deve) transmi-
tir a emoção e a experiência de um consumo por meio 
da comunicação, da atenção e do cuidado com o pró-
ximo, independe da sua idade, classe social e sexo. 
Aqui, os pequenos gestos contam, tal como pergun-
tar nome, ser educado, sorridente, empático e, acima 
de tudo, solícito. Por outro lado, a postura indiferen-
te, invasiva, arrogante e sem empatia devem, termi-
nantemente, ser evitados.

Otimizar o relacionamento com o cliente no PDV 
aumenta as chances de fidelização e os índices de re-
comendação. Portanto, pense na maneira como sua 
loja se comunica e transforme esse momento em algo 
único para o cliente – mesmo que ele vá ao local di-
versas vezes. O diálogo, no lugar do pitch de vendas, 
é uma estratégia promissora para esse contato mais 
personalizado, mas, ir além das expectativas vai tra-
zer, automaticamente, uma memória positiva da loja 
e marca ao consumidor, podendo convencê-lo a retor-
nar ou indicar à experiência a conhecidos.

O desafio é deixar a energia dos atendentes em alta, 
independente se o produto é bala ou urso de pelúcia. 
Escolher pessoas que se encaixem no perfil de negócio 
e que entendam seu propósito e o papel que vão desen-
volver para chegar ao objetivo de encantar o cliente 
é essencial. Depois, para garantir a unidade no aten-
dimento, um manual com principais passos do aten-
dimento a serem seguidos à risca, dará um norte ao 
funcionário e ao empresário, que poderá exigi-lo de 
maneira mais clara e objetiva. Ah, e nunca se esqueça: 
a palavra de ordem para a excelência nesse quesito é 
treinamento, treinamento e treinamento. Afinal, apri-
moramento sempre se começa, mas nunca se termina!

NATIELE KRAUSSMANN

Caracterizado por dias curtos e noites mais longas, o in-
verno é o período mais frio do ano. A mudança de estação é 
sentida no corpo, sobretudo na pele, que demanda alguns cui-
dados especiais para se manter hidratada durante o período. 
Não é porque a exposição ao sol é menor que o cuidado com 
a pele deve diminuir. A esteticista Aline Morais, que atende 
pelo GetNinjas, maior plataforma de contratação de serviços 
da América Latina, selecionou algumas dicas simples e prá-
ticas para manter a saúde da pele em dia durante a estação. 
Confira abaixo quais são elas:

Limpe a pele e use filtro solar
Essa é uma das dicas mais importantes. Nesta etapa, você 

pode apostar em sabonetes específicos para o seu tipo de pele. 
No entanto, para reunir várias funções em uma só e fazer uma 
limpeza suave e, ao mesmo tempo, profunda, a melhor opção 
é utilizar água micelar com algodão. Além de eliminar a oleo-
sidade no início do dia e remover toda a maquiagem no final 
dele, a água micelar ainda hidrata e reequilibra a derme em 
um único passo. Se a sua pele for mais oleosa, evite o hidra-
tante e opte por produtos oil free. Depois, para finalizar, apli-
que o protetor solar - mesmo se o dia estiver nublado ou chu-
voso. Ele cria uma barreira de proteção contra os raios UVA e 
UVB, impede o surgimento de áreas escurecidas no rosto, evi-
ta o envelhecimento precoce e previne contra problemas mais 
sérios, como o melasma, por exemplo.

Hora do banho, que hora mais feliz!
O banho é um dos momentos ideais para cuidar da pele, 

mas neste período a atenção deve ser redobrada. Isso porque, 
pela queda de temperatura, tendemos a esquentar a tempera-
tura do chuveiro, o que é perigoso para a pele. Procure man-
ter a temperatura confortável, assim o calor do chuveiro deixa 
os poros abertos e prontos para uma limpeza rápida e prática. 
Para isso, utilize sabonetes específicos para o rosto.

Ative a sua pele
Essa é uma outra dica importante. Nessa temporada, a es-

foliação pode ser substituída pela aplicação de algum ativo de 

sua preferência. O ácido glicólico 6% é o mais indicado. Com 
aspecto de água, o produto promove a renovação celular, re-
generando a pele de forma uniforme e delicada.

Atenção à região dos olhos
Uma ótima dica para evitar olheiras e inchaço na região 

dos olhos é fazer uso de um gel ou sérum em roll-on. Por cau-
sa da esfera metálica na ponta, ele cria uma sensação gelada 
que desincha as bolsas da região imediatamente, além de tam-
bém contar com uma fórmula rica em ativos que tratam as li-
nhas finas da idade e eliminam o aspecto escurecido. O pas-
so a passo é o seguinte: aplique o produto pela manhã, de-
pois de higienizar o rosto, passando sua esfera metálica deli-
cadamente por toda a região dos olhos. Depois, aguarde a to-
tal absorção do gel para seguir com as demais etapas da sua 
rotina de cuidados.

Cuide dos lábios
Não é só a pele que precisa de esfoliação: o procedimento 

também é indispensável para deixar os lábios livres de resse-
camento e das desagradáveis “pelinhas” que comprometem o 
acabamento do batom. Reserve um domingo a cada 15 dias 
para investir nessa técnica com esfoliante labial. Faça leves 
movimentos circulares para que a boca não acabe arranhada 
pelas pequenas esferas esfoliantes. Depois, é só finalizar com 
um hidratante labial e sair para arrasar!

Cuidado com a alimentação
No inverno, os cuidados com a pele também dependem 

da alimentação. É necessário beber, no mínimo, dois litros de 
água por dia. Os alimentos mais indicados são legumes, hor-
taliças e frutas ricas em vitamina C.

Procedimentos estéticos
Se você pensa em fazer procedimentos estéticos como pee-

ling, por exemplo, o inverno é a época ideal. Isso porque tra-
tamentos como estes não combinam com a exposição da pele 
ao sol muito intenso e neste período do ano os raios solares 
costumam estar mais fracos.

Sete dicas para manter a pele hidratada no inverno
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Projeto escolar integra alunos 
através de temas de interesse social

A Escola Padre Benja-
min Copetti busca 

inserir os alunos em di-
ferentes projetos, geran-
do união, inclusão e par-
ticipação ativa na socie-
dade. Um desses projetos 
pretende abordar assun-
tos de relevância social. 
Neste ano o tema esco-
lhido foi racismo, um as-
sunto que não é aborda-
do em projetos temáticos 
em 24% das escolas pú-
blicas do Brasil, segundo 
dados do Censo Escolar 
de 2015, aplicado pelo 
Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira 
(Inep).  Esse trabalho en-
volve alunos dos 2º anos 
do ensino médio, turmas 
201, 202 e 203. Os alunos 
Micheli, Ricardo, Aman-
da, Chaiane, Kemyllin e 
Guilherme, juntamente 
com o professor de inglês 
Nelton Turcatto, estive-
ram na redação do Jornal 
Gazeta da Serra na tarde 
da última terça-feira, 9, 
para contar como funcio-
na a ação. 

Segundo os alunos, 
cada turma vai trabalhar 
um personagem, que fo-

ram escolhidos pelo pro-
fessor, através de um sor-
teio repassado às tur-
mas. As três personali-
dades foram: Martin Lu-
ther King, Nelson Man-
dela e Steve Biko, ho-
mens negros que tive-
ram um papel importan-
te na luta pela igualda-
de e deixaram sua mar-
ca na história da huma-
nidade. O objetivo dos 
alunos é produzir um ví-
deo e cantar uma música 
em inglês para apresen-
tação, algo que tenha re-
lação com a história de 
cada personagem.

Este já é o sétimo ano 
que o projeto é desen-
volvido, sempre com um 
tema diferente, abordan-
do algo de destaque na 
sociedade, um problema 
social. O professor Nel-
ton destaca que sempre 
é escolhido algo relevan-
te que vai gerar reflexão, 
uma certa polêmica e que 
vai trazer aprendizado. 
“Já houve trabalho sobre 
mãe, gravidez na adoles-
cência, drogas, violên-
cia contra a mulher, so-
bre depressão. Esse ano 
a gente pretendeu dar 

uma repaginada no pro-
jeto, trabalhar a questão 
do racismo e agregar his-
tória. Para desenvolver 
esse trabalho é necessá-
rio muito estudo, o que 
envolve todas as discipli-
nas”, diz.

Os alunos são respon-
sáveis por desenvolver 
cada fase, desde a pes-
quisa sobre a história do 
personagem, até a esco-
lha dos cenários, figuri-
nos, ambientando a cena 
de acordo com a época. 
Toda produção do vídeo 
é feita pelos alunos.

Os estudantes contam 
que é um desafio desen-
volver um projeto como 
esse, porque é neces-
sário entender o pen-
samento de cada um, e 
respeitar as suas convic-
ções, mas ressaltam que 
a união da turma preva-
lece e todos trabalham 
juntos para desenvolver 
um bom trabalho, desta-
cam que aprendem a ter 
responsabilidades e de-
senvolvem habilidades 
que serão essenciais na 
vida adulta.

Esse vídeo é apresen-
tado em um evento, que 

possuí uma mesa julga-
dora, diante disso é es-
colhido o melhor traba-
lho, o que também pas-
sa aos alunos a lição de 
que é preciso saber per-
der, como aponta o pro-
fessor: “Os alunos apren-
dem a perder, porque 
muitas vezes pensam ‘o 
nosso filme era o melhor, 
nós fizemos o melhor e 
perdemos’, com isso po-
dem ficar desanimados, 
mas podem perder ou-
tras vezes na vida, é nor-
mal, mas é na derrota 
que surge um campeão, 
fico até emocionado de 
falar sobre isso.”.

No início, os estudan-
tes contam que pode pa-
recer impossível can-
tar a música em inglês, 
mas sempre ocorre o 
apoio com aqueles cole-
gas que tem mais dificul-
dade. Cada turma traba-
lha em conjunto e as fun-
ções não são divididas. 
“É um trabalho em gru-
po, tudo resolvido com a 
turma, todo mundo jun-
to, cada um dá a sua opi-
nião, de acordo com um 
sistema democrático, en-
tão a gente vai pela maio-

ria e a gente tenta pegar 
as opiniões e agregar”, 
destaca Chaiane.

O projeto é parte da 
avaliação do trimestre, 
e proporciona uma roti-
na diferente daquela com 
a qual os alunos estão 
acostumados. “Durante 
70 dias trabalhamos algo 
indispensável para a vida 
adulta, como a criativida-
de, trabalho em equipe, 
superação, cooperação, 
liderança, entre outras 
coisas. Toda vaga de em-
prego procura um pro-
fissional que saiba tra-
balhar em grupo, tenha 
iniciativa, essas qualida-
des”, ressalta Nelton.

Esse trabalho tem por 
objetivo promover a in-
tegração, pois, envolve 
toda comunidade e os 
pais também participam 
levando os alunos para 
os locais das filmagens, e 
até mesmo participando 
dos vídeos como atores, 
no final do projeto, como 
conta Nelton, se sentem 
orgulhosos de ver o tra-
balho que seu filho aju-
dou a desenvolver. 

O mestre finaliza ex-
plicando que projetos 

como esse ajudam a de-
senvolver no aluno ca-
pacidades que serão le-
vadas para a vida adul-
ta: “Eu tenho medo de 
formar um aluno de sala 
de aula, que vá para a fa-
culdade se forme e não 
tenha noção da vida. Eu 
fico com a certeza de de-
ver cumprido, esse e os 
outros projetos da esco-
la ajudam eles a desen-
volver as competências 
e atividades além da-
quilo que normalmente 
se aprende na escola. O 
que interessa é esses alu-
nos serem vencedores na 
vida adulta, ser pessoas 
de bem. Eles sempre vão 
estar inseridos em um 
grupo, seja da faculdade, 
do condomínio, por isso 
é preciso ter cooperação, 
sozinho ninguém vai a lu-
gar nenhum”.

A apresentação dos ví-
deos ocorre no dia 14 de 
agosto na Escola Padre 
Benjamim Copetti no tur-
no da manhã. 

Reportagem: 
Katieli Garcia Kohls 

– supervisão jornalista 
Emanuelle Dal Ri 

>> SOBRADINHO   Neste ano o assunto escolhido para discussão foi racismo, inspirado 
em Martin Luther King, Nelson Mandela e Steve Biko

>> Grupo visitou o jornal Gazeta da Serra e explicou como o projeto será realizado nas turmas 

KATIELI KOHLS
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Parceria entre Câmara de Vereadores e Consórcio 
oferece curso de Manipulação de Alimentos
O Consórcio Intermu-

nicipal de Saúde Vale 
do Jacuí, em parceria com 
a Câmara de Vereadores 
de Sobradinho, está pro-
movendo um curso sobre 
Boas Práticas na Fabrica-
ção de Alimentos para in-

tegrantes e trabalhado-
res de agroindústrias, su-
permercados, restauran-
tes e afins. As inscrições 
são gratuitas e podem ser 
realizadas até esta sexta-
-feira, 12, na sede do Con-
sórcio, em Sobradinho, ou 

pelo e-mail meioambien-
tecijacui@viavale.com.br. 
O curso é requisito para 
que no futuro as peque-
nas agroindústrias rece-
bam selo de certificação. 
As aulas serão ministra-
das no Plenário Ottmar 

Kessler, 
Conforme o secretá-

rio executivo do Consór-
cio Vale do Jacuí, Vanoir 
Köehler, esta parceria com 
o Legislativo visa dar sub-
sídios de conhecimento 
para todas as pessoas que 

manipulam alimentos, ge-
rando mais qualidade de 
vida e saúde aos consu-
midores. “Estamos fazen-
do o possível para que to-
dos possam comercializar 
produtos cada vez melho-
res”, diz. 

Horários

Módulo: 8 horas di-
árias 

Sobradinho dia 15, 16, 
17, 22 de julho – ativida-
de presencial e dia 20/07 
atividade prática.

Horário das 8h às 12h 
e das 13:30 às 17:30 na 
Câmara de Vereadores de 
Sobradinho

Temas a serem abordados: 
• Legislação; 
• Água de abastecimento, águas residuais; 
• Controle de pragas; 
• Procedimentos Padrões de Higiene Operacional 
(PPHO); 
• Saúde, higiene e treinamento dos 
colaboradores; 
• Controle de temperaturas, calibração e aferição 
de instrumentos; 
• Abate humanitário (para matadouro-
frigorífico); 
• Controle de matérias primas, insumos, 
embalagens, rotulagem e 
produtos; 
• Análise de perigos e pontos críticos de 
controle; 
• Rastreabilidade; e, 
• Registros e Auditorias.

SOBRADINHO

Em menos de três anos, prefeitos 
retiraram mais de R$ 600 mil em diárias
CENTRO SERRA   Destino principal foi a Capital, Brasília, em busca de emendas 
parlamentares

Regularmente são re-
passados e debati-

dos gastos com diárias 
de Legislativos de toda 
a região Centro Serra. 
No entanto, pouco se 
discute sobre o valor 
retirado por prefeitos, 
uma vez que estes tam-

bém gastam considera-
velmente em desloca-
mentos em busca de re-
cursos para seus muni-
cípios. O gasto com di-
árias, no entanto, não 
se restringe à busca de 
emendas parlamenta-
res em Brasília ou reu-

niões no Governo do Es-
tado do Rio Grande do 
Sul. Em pesquisas feitas 
– as quais são acessí-
veis a qualquer cidadão 
- no site do Tribunal de 
Contas do Estado foram 
verificadas despesas 
em diárias de prefeitos 

para locais pitorescos 
do país como Campos 
dos Goytagazes no Rio 
de Janeiro, Foz do Igua-
çu, no Paraná, Canela, 
Torres, Aguas de Cha-
pecó em Santa Catari-
na, ente outras cidades. 
Os 8 prefeitos gastaram 

mais de R$ 602.484,23 
nos anos de 2017, 2018 
e 2019 - que ainda não 
acabou. 

Os valores investidos, 
conforme os prefeitos, 
são expressamente uti-
lizados para a busca de 
recursos e melhorias 

para os municípios, e 
em sites de pesquisa e 
das próprias prefeitu-
ras, bem como em re-
portagens de Jornal e 
Rádio, é possível apurar 
o quanto cada mandatá-
rio trouxe em recursos 
para as cidades.

Gastos por município:
Gilnei Arlindo Luchese - Lagoa Bonita do Sul – R$ 56.603,53
Luiz Affonso Trevisan - Sobradinho – R$ 135.862,27
Marciano Ravanello - Arroio do Tigre – R$ 64.447,50
Valdoir Francisco da Silva - Tunas – R$ 83.463,18
Valdir Rodrigues - Segredo – R$ 70.403,19
André Carlos Da Cas - Ibarama – R$ 92.684,00
Cecília Montagner Ceolin - Estrela Velha – R$ 15.964,57
Bertino Rech - Passa Sete – R$ 22.462,43
Cirano de Camargo - Lagoão – R$ 60.593,56

TOTAL: R$ 602.484,23

DIVULGAÇÃO

DENGUE
é uma DOENÇA transmitida pela picada da fêmea do mosquito Aedes Aegypti, podendo ser fatal.
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Segredo
Prefeitura Municipal de

Mantenha a caixa
d’água fechada.

Mantenha tampados
tonéis e barris d’água.

Lave semanalmente 
com escovae sabão 

os tanques utilizados
para armazenar água.

Encha de areia até a 
borda os pratos das 

plantas

Coloque no lixo todo 
objeto não utilizado 

que possa acumular água.

Coloque o lixo em sacos 
plásticos e mantenha 
a lixeira bem fechada.

Mantenha as 
calhas limpas.

Não deixe água 
acumulado sobre a laje.
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Rotary Clube esteve na 46ª Conferência Distrital em Ijuí
SOBRADINHO

No dia 29 de junho o Rotary Club 
de Sobradinho esteve presente 

(entre oito rotarianos), na 46ª Con-
ferência distrital: Conferência da ins-
piração, que ocorreu na Sociedade 
Ginástica Ijuí - SOGI. Pela manhã, os 
rotarianos ouviram palestras sobre 
Rotary Kids, Interact, Rotaract; so-
bre inspiração e motivação; e pales-
tra do representante do Rotary Inter-
nacional. No horário do almoço os ro-
tarianos foram contemplados com o 
show da Orquestra de Ibirubá (man-
tida pelo RC Ibirubá) e show com Os 
Ginetes. Na parte da tarde ocorreu 
sorteio de brindes; divulgação "Ro-
tarianos Motoqueiros"; prestação de 
contas da governadora 2017/2018; 
apresentação dos governadores elei-
tos, indicado e designado; homena-
gem aos rotarianos do distrito com 

mais de 50 anos de Rotary; e entre-
ga de reconhecimentos, onde nossa 
companheira Maria Salete Antônio 
recebeu o título Paul Harris.

A tarde foi reservada grandes emo-
ções, e com um ano rotário esplêndi-
do, o governador 2018/2019 se des-
pediu, com belas palavras. Após, o 
novo governador 2019/2020 Roger 
Roberto tomou posse, juntamente 
com a equipe distrital, governadores 
assistentes e presidentes dos clubes 
do distrito 4660. Neste dia, Glória Ja-
nini Pelegrini tomou posse como pre-
sidente 2019/2020 do Rotary Club 
Sobradinho. Glória assumirá pelo se-
gundo ano a presidência, juntamente 
com sua vice Cledir. A posse em So-
bradinho ocorrerá no dia 30 de julho, 
onde também serão empossados no-
vos membros.

>> Glória Pelegrin, Cledir Moreira, Renata Müller, Liselota Müller, Márcia Bulegon, Ive-
te Rizzi, Maria Inês F. Piccinin, Pedro Prá

DIVULGAÇÃO

ATENÇÃO
CENSO FEBRE AMARELA

A Secretaria de Saúde de Passa Sete comunica a toda a população que os agentes comunitários de saúde estarão realizando um mutirão 
para o censo da vacinação da febre amarela de todos os membros da família. Pedimos a compreensão de todos para que deixem 
as cadernetas de vacina separadas a �im de realizar a veri�icação e a comprovação das mesmas. O censo objetiva 
veri�icar quem ainda não tem a vacina e orientá-los a fazê-la, por recomedação do Ministério da Saúde. 
Todas as pessoas de 9 meses a 59 anos devem ter uma dose da vacina, a não ser que tenham alguma 
contra-indicação. O censo está sendo realizado neste período para antecipar-se à sazonalidade, 
que é o período ocorrem mais casos de febre amarela.

As pessoas que não desejam realizar a vacina deverão assinar o termo de recusa com o agente de saúde 
no momento da visita. Lembramos que a vacina da febre amarela está disponível 
no posto central, nas quarta-feiras e sexta-feiras, das 10h às 16h.

PREFEITURA 
MUNICIPAL DE PASSA SETE

A Associação dos Fu-
micultores do Brasil 
(Afubra) realiza no sá-
bado, 13, a sua assem-
bleia geral extraordiná-
ria e ordinária. O encon-
tro dos associados da en-
tidade acontece no tea-
tro do Colégio Mauá, em 
Santa Cruz do Sul, com 
início às 7h30, em pri-
meira chamada, e às 8 
horas, em segunda cha-
mada. A expectativa é 
de reunir cerca de 650 
associados do Rio Gran-
de do Sul, Santa Catari-
na e Paraná. Destes dois 
últimos estados, os par-
ticipantes são procura-
dores que podem repre-
sentar estatutariamente 
até 50 produtores asso-

ciados, dos seus respec-
tivos estados.

Na pauta da assem-
bleia geral extraordiná-
ria está a alteração do 
artigo 33 do Estatuto So-
cial, prevendo que o Con-
selho Deliberativo, elei-
to pelo mesmo prazo e 
forma da diretoria, será 
composto por 11 mem-
bros e três suplentes – 
hoje são sete membros 
e três suplentes. Outra 
proposta, referente ao 
artigo 17, prevê a redu-
ção de intervalo de 30 
para 15 minutos entre 
a primeira e a segunda 
convocações das futuras 
assembleias, que pode-
rão funcionar com qual-
quer número de associa-

dos presentes. O artigo 7 
do Estatuto Social tam-
bém pode sofrer mudan-
ça, referente à exclusão 
de associados, que terão 
dez dias para recorrer.

A pauta da assembleia 
ordinária compreende 
a prestação de contas do 
último exercício, bem 
como o parecer do Con-
selho Fiscal, a exposição 
das atividades setoriais 
sob responsabilidade de 
cada membro da direto-
ria, e a fixação dos bene-
fícios e contribuições do 
Sistema Mutualista para 
a safra 2019/2020. Além 
disso, a assembleia des-
te ano vai eleger os mem-
bros da diretoria e dos 
conselhos deliberativo e 

fiscal e suplentes da en-
tidade para o quadriênio 
2019/2022.

No tocante ao Sistema 
Mutualista para a nova 
safra, o presidente da 

Afubra adianta que se-
rão levadas para a apre-
ciação dos associados 
propostas referentes a 
taxa de contribuição e 
o valor da URM (Unida-

de Referencial Mutual). 
Para acesso às reuniões, 
Werner lembra que o as-
sociado precisa estar em 
dia com a tesouraria da 
entidade.

Afubra promove assembleia geral no próximo sábado
SANTA CRUZ DO SUL

>> O encontro dos associados da entidade acontece no teatro do Colégio Mauá

DIVULGAÇÃO
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A turma 82 da Escola Luiz Augus-
to Colombelli, sob coordenação da 
professora Silvana Lisboa, realizou 
a distribuição de pequenos carta-
zes informativos sobre a prevenção 
ao abuso sexual, sendo que o tema 

foi trabalhado em sala de aula, ten-
do como resultado a ação na comu-
nidade. A distribuição ocorreu em 
alguns estabelecimentos comerciais 
e na Secretaria de Educação do mu-
nicípio.

O evento “Saberes, Sa-
bores e Sementes 

Crioulas”, que congrega 
o 18º Dia da Troca das 
Sementes Crioulas, o 8º 
Seminário da Agrobio-
diversidade Crioula, o 
8º Seminário Regional 
dos Guardiões Mirins e 
a 8ª Feira da economia 
Popular Solidária, será 
realizado nos dias 8 e 9 

de agosto, em Ibarama. 
A expectativa de públi-
co gira em torno de duas 
mil pessoas. A atividade 
– que ocorre anualmen-
te – é uma promoção da 
Associação dos Guardi-
ões das Sementes Criou-
las, em parceria com a 
EMATER e Prefeitura de 
Ibarama.

A programação abre 

no dia 8, às 13h30, com 
espaços destinados à vi-
sitação da comunidade. 
O segundo dia do even-
to, 9 de agosto, tem iní-
cio às 8h, com abertura 
e inscrições. Sem segui-
da, palestra sobre “Se-
mentes Crioulas e as ra-
ças de milho no brasil”, 
com a pesquisadora Na-
talia Carolina de Almeida 

Silva, do grupo Interdis-
ciplinar de Estudos em 
Agrobiodiversidade da 
USP. Na sequência, ofi-
cinas sobre plantas bio-
ativas, usos e manejos 
de sementes crioulas. 
Na parte da tarde ocor-
re a abertura oficial do 
evento. 

Durante os dois dias 
do evento, ocorre a Fei-

ra da Economia Popular 
Solidária e o Dia da Tro-
ca de Sementes Criou-
las, quando agricultores 
socializam experiências 
com o público partici-
pante, além de comercia-
lizarem suas sementes 
crioulas e mudas. Essa 
troca de saberes e mul-
tiplicação de sementes, é 
uma ação de extrema im-

portância para a preser-
vação da agrobiodiversi-
dade crioula e manuten-
ção dessas cultivares em 
poder dos próprios agri-
cultores. Devido às ações 
nesse contexto, realiza-
das no município, Ibara-
ma é reconhecida em ní-
vel nacional como a Ca-
pital da Agrobiodiversi-
dade Crioula.

Nos dois últimos encon-
tros do mês de junho, as 
adolescentes participantes 
do projeto Menina Moça, 
do Cras Conviência Cida-
dã, trabalharam na custo-
mização de um porta retra-
to sob orientação das faci-
litadoras de oficina Reni e 
Martina. Também partici-
param de uma discussão e 
dramatização sobre alcoo-
lismo fomentada pela psi-
cóloga Marilúcia Foresti 
Chagas.

Teatro e 
artesanato 
no Projeto 

Menina Moça

“Saberes e Sabores e Sementes 
Crioulas” será nos dias 8 e 9 de agosto

Educandário promove ação contra o abuso sexual

>> Alunos estiveram na Secretaria de Educação
>> Integrantes do projeto 
com oficineiras

A Escola Edwaldo 
Henrique Drews reali-
zou um projeto, na últi-
ma semana, com a asses-
soria do PUFV, que bus-
ca melhorar o ambien-
te escolar e encantar os 
alunos. Durante a manhã 
foram realizadas atra-
ções especiais. No iní-
cio ocorreu uma palestra 
com o tema: “Quem é da 
paz promove a vida” com 
o frei franciscano Patrí-
cio Ceretta, quando par-
ticiparam alunos do 4° 
ao 6° ano. Para as séries 
iniciais a professora Sir-
lei Lenice Rodrigues con-
tou e ilustrou histórias 
infantis. Após houve uma 
conversa motivacional 
com o radialista Eder-
son Knirsch e a professo-
ra Carline Torcatto com 

dinâmicas e atividades 
corporais. Para encerrar 
o evento,  a dupla Ibara-
mense Natan Naiane ani-
maram a todos com suas 
músicas. Agradecimen-
tos especiais à secretária 
Lucinéia Cassol e a Nara-
nei Giacobe pelo apoio e 

pela presença, a Fábio 
Ceretta pelo patrocínio 
dos vinhos presenteados 
aos convidados, direção, 
professores e funcioná-
rios que se dedicaram ar-
duamente para que este 
momento se convertesse 
em sucesso.

Uma manhã especial na Escola Edwaldo Henrique Drews

>> Alunos com participantes das atividades

>> Lanches foram oferecidos



VENDE-SE: Casa de al-
venaria - 95,6m² + terre-
no de 600m². Pátio murado 
com grade na frente e nas 
aberturas. Em Sobradinho.  
É ver para crer! Tratar pelo 
fone 51 998 740 860. Ligar 
os realmente interessados, 
depois das 18h.

VENDE-SE: Del Rey GL, 
1981, placa BJI 7375, cor 
dourado, motor novo com 
130km, sujeito a revisão, 
lataria e estofados impecá-
veis, documentação toda 
ok. Valor R$ 7.800,00 acei-
to pechincha, tratar 51 998 
345 737.

COMPRO: Milho novo. 
Tratar: 51 998 263 155. So-
bradinho.

IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Traba-
lhamos com áreas rurais e 
urbanas, chácaras, sítios e 
fazendas, terrenos e casas. 
Arrendamentos e parce-
rias. Vendas de matos de eu-
calipto e acácia. Várias áre-
as como: - 450 ha, fazenda 
completíssima para soja e 
criação, R$ 15 mil ha, 60 % 
a vista saldo + 2 vezes. - 148 
ha para soja com 85 % de 
aproveitamento, 50% en-
trada e saldo + 2 vezes R$ 
17.500 ha. - 63 ha para soja 
80% aproveitamento valor 
R$ 15 mil ha, 50% entra-
da + 2 vezes. - 400 ha para 
soja 70% aproveitamento 
R$ 10 mil ha somente a vis-
ta. Temos outras. Site: www.
imobiliarianovotempo.com.
br Fone: (51) 9 9968 6878.
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COMPRA/VENDA

51 9.97.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho

VENDE-SE DE BARBADA
Pavilhão com 400m² em área total 1.140m², 

excelente localização na cidade de Arroio do Tigre.
Aceito permuta de imóvel em Santa Cruz do Sul, 

Porto Alegre ou Capão da Canoa.

Preço à vista de barbada. Tratar 51 995 305 185.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 1° DE JULHO DE 2019

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 44 VER. EDER LIBRELOTTO: Que seja patrolada e acas-
calhada a estrada de Linha Quinca.

PROJETO DE LEI Nº 80 COM PARECERES FAVORÁVEIS: Que autoriza o Executivo Mu-
nicipal a dar em Concessão de Direito de Uso Remunerado os imóveis que relaciona 
e dá outras providências. Segundo o Executivo esses projetos de Lei visam oportuni-
zar uma melhor qualidade de vida, através da moradia própria, a regularização de pa-
gamentos que estejam em atraso e legalizar a situação da documentação pela con-
fecção do contrato de concessão de Direito Real de Uso, sendo todos os lotes locali-
zados no Bairro Pinhal.

PROJETO DE LEI Nº 86 COM PARECERES FAVORÁVEIS: que autoriza o Poder Executivo 
doar ao Clube de Voo e Ultraleves Águias da Serra de Sobradinho, um trator, de pro-
priedade do Município. O Trator e o carreto, objetos da doação serão utilizados pelo 
Clube na manutenção da área do aeródromo.

PROJETO DE LEI Nº 87 COM PARECERES FAVORÁVEIS: que dispõe sobre a concessão 
de uso onerosa de imóvel do município denominado quiosque, revogando a lei muni-
cipal n° 4.564 de 16/04/2019. O novo Projeto de Lei que dispõe sobre a concessão do 
imóvel público Quiosque, localizado na Praça 3 de Dezembro e revoga a Lei Munici-
pal n° 4.564 de 16 de abril de 2019, apresenta-se no intuito de dar maior transparên-
cia ao procedimento, utilizando-se dos pressupostos da Lei Federal 8.666 de 21 de ju-
nho de 1993, garantindo assim, através de uma licitação, a possibilidade de participa-
ção de qualquer pessoa jurídica, desde que cumpridos os requisitos de habilitação. A 
legislação a ser revogada, seguiu procedimento baseado na Lei Municipal 4.171 de 31 
de dezembro de 2015, cuja qual estabelece incentivos para instalação de indústrias, 
agroindústrias, estabelecimentos comerciais e de serviços no Município de Sobradi-
nho. Todavia, após aprovada pelo Poder Legislativo e sancionado pelo Poder Executi-
vo, a Administração Municipal, visando resguardar juridicamente os envolvidos, pro-
põem o presente Projeto de Lei. Depois de autorizada a concessão, o Município pro-
cedera com a abertura de uma licitação com edital preestabelecido, na modalidade 
maior lance ou oferta, onde em um primeiro momento verifica-se a habilitação da pes-
soa jurídica (finalidade e capital integralizado), posteriormente as que apresentarem 
habilitação poderão oferecer lance em valor mensal pelo imóvel, sagrando-se vence-
dor o maior lance. Tendo em vista a necessidade de investimentos pontuais na estru-
tura do imóvel, cujo qual enfrenta desgaste natural, adequações hidráulicas e elétri-
cas bem como adequações estruturais em relação às questões sanitárias, a pessoa ju-
rídica vencedora precisará necessariamente realizar investimentos, conforme Crono-
grama Físico-Financeiro em anexo, no valor de pelo menos 154.447,92 (cento e cin-
quenta e quatro mil quatrocentos e quarenta e sete reais com noventa e dois centa-
vos), podendo o valor investido ser abatido integralmente do valor mensal ofertado. 
Desta forma, o Município ira disponibilizar um imóvel localizado em local privilegiado 
para exploração comercial, sem a necessidade de investir diretamente recursos pró-
prios, garantindo porem sua revitalização, modernização, adequação a legislação sa-
nitária e segurança jurídica as partes envolvidas.

PROJETO DE LEI Nº 90 DO PODER EXECUTIVO: Dispõe sobre a inspeção sanitária e indus-
trial dos produtos de origem animal no Município de Sobradinho e dá outras providên-
cias e revoga as Leis Municipais  nº 3.891, de 24.12.2013 e 4.261, de 07.12.2016. Atra-
vés deste projeto busca-se atualizar a legislação que institui normas relativas ao Serviço 
de Inspeção Industrial e Sanitária dos Produtos de Origem Animal no Município de So-
bradinho, em razão de esforços que o Município vem desempenhando para adesão ao 
SUSAF (Sistema Unificado Estadual de Sanidade Agroindustrial Familiar, Artesanal e de 
Pequeno Porte) e, dessa forma, tornar-se equivalente ao serviço de inspeção estadual.

PROJETO DE LEI Nº 91 DO PODER EXECUTIVO: Dispõe sobre os procedimentos para a 
participação, a proteção e a defesa dos direitos do usuário de serviços públicos do Po-
der Executivo, inclusive da Administração Pública Indireta, de que trata a Lei nº 13.460, 
de 26 de junho de 2017; e institui a Ouvidoria-Geral do Poder Executivo e o Conselho 
de Usuários de Serviços Públicos. As ouvidorias públicas são consideradas instrumen-
tos da democracia, na medida em que possibilitam à sociedade o exercício do direito 
à participação e ao controle da administração pública, constituindo-se um canal de in-
terlocução entre o cidadão e o poder público. A ouvidoria é uma unidade do setor pú-
blico que acolhe as demandas dos cidadãos, zelando pela garantia da qualidade dos 
serviços públicos. É o canal por meio do qual o cidadão pode apresentar sugestões, 
reclamações, solicitações, elogios e denúncias sobre a prestação de serviços públicos. 
A ouvidoria é um interlocutor entre o cidadão e a administração pública - o conjunto 
dos órgãos, entidades e agentes públicos dos diversos setores de atuação do Estado 
em nível federal, estadual e municipal.

PROJETO DE LEI Nº 92 DO PODER EXECUTIVO: Autoriza o poder executivo a conceder 
um imóvel (pavilhão) a empresa Maristeli – Indústria e Comércio de calçados Ltda. com 
vistas a manutenção das instalações da atual unidade fabril no município, e dá outras 
providências. Este projeto visa garantir a continuidade da cedência do pavilhão, onde 
encontra-se instalada a empresa, garantindo a manutenção dos postos de trabalho, 
havendo a possibilidade de novas vagas.

PROJETO DE LEI Nº 93 DO PODER EXECUTIVO: revoga a lei municipal nº 3.446, de 06 
de dezembro de 2010, que autoriza o poder executivo a conceder o uso de imóvel 
de propriedade do município para instalação da West Coast Ltda. A presente rever-
são atende a solicitação da Empresa, frente à impossibilidade de reativação da mes-
ma em nosso Município.

PROJETO DE LEI Nº 94 DO PODER EXECUTIVO: autoriza o Município de Sobradinho a 
conceder o uso de imóvel próprio, a empresa Centro-Serra Indústria de Calçados Ltda., 
visando a instalação e funcionamento de uma unidade fabril, e dá outras providencias. 
A presente projeto visa a concessão de uso, por tempo determinado, de um pavilhão, 
medindo 2.400m², além de um anexo, denominado refeitório, com 204m², localiza-
dos no Acesso Euclides Bento Pereira, nº 800, Bairro Maieron, com vistas a instalação 
e funcionamento da empresa Centro-Serra Indústria de Calçados Ltda, para atuar, ex-
clusivamente, no segmento calçadista. A Empresa compromete-se com a geração de 
100 novos postos de trabalho, com possibilidade de novas vagas.

PROJETO DE LEI Nº 95 DO PODER EXECUTIVO: Autoriza o Executivo Municipal a rece-
ber,  por meio de permuta de área de terra a título de indenização,  uma fração ide-
al de terras, com fins de aprovação do Condomínio dos Vinhedos. Esta Lei autoriza-
rá o Município  receber área de terra para fins de indenização de áreas públicas, com 
base no Art 14 §1° e Art 18, Parágrafo Único da Lei Municipal n.° 4.399 de 18 de ja-
neiro de 2018 uma fração de 25.558,79m² (vinte e cinco mil quinhentos e cinquenta 
e oito metros com setenta e nove centímetros quadrados), de propriedade de Simat-
to Empreendimentos Imobiliários Ltda, dentro de área maior de 155.834,67m² (cen-
to e cinquenta e cinco mil oitocentos e trinta e quatro metros com sessenta e sete 
centímetros quadrados).

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES

EDITAL DE PROCLAMAS
Venilda Terezinha Somavilla Vicente, Designada do Registro Civil da ci-

dade de Passa Sete- RS, Comarca de Sobradinho- RS; no uso de suas atri-
buições legais, FAZ SABER que habilitaram- se na forma da Lei e preten-
dem se casar pelo Registro Civil das Pessoas Naturais de Passa Sete- RS:

DIEGO FERREIRA DOS PASSOS, de nacionalidade brasileira, solteiro, 
agricultor, nascido no dia 10 de fevereiro de 1996, residente e domici-
liado em Passa Sete- RS e LIDIANE MÜLLER FERNANDES, de nacionali-
dade brasileira, solteira, monitora, nascida no dia 15 de março de 1999  
residente e domiciliada em Passa Sete - RS.

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha- os na for-
ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais, sito à 
Rua Grápia, n°346, Sala 02, ou pelo telefone 51 3616 6058

Passa Sete- RS, 03 de julho de 2019.

Bel. Venilda Terezinha Somavilla Vicente Designada

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br licitação

PREGAO PRESENCIAL 020/2019. Abertura 24/07/2019 às 14:00 Hs.   
Objeto AQUISIÇÃO DE MERENDA ESCOLAR.

Lagoão, 10 de Julho de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

AVISO DE LICITAÇÕES

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Tomada de Preços 32/2019- . Contratação de empresa para execu-
tar a Construção de rua coberta na Av. João Antônio centro- ETAPA I- 
FUNDAÇÕES, com recursos Livres .Abertura dos envelopes iniciam dia 
30/07/2019 ás 09:00hs, no Centro Administrativo Municipal.

Tomada de Preços 33/2019- . Contratação de empresa para executar 
a Construção de rua coberta na Av. João Antônio, centro, com recursos 
do Ministério do Turismo Contrato de repasse CEF/nº 832156/2016-ETA-
PA II-ESTRUTURAS.Abertura dos envelopes iniciam dia 30/07/2019 ás 
14:00hs, no Centro Administrativo Municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no ho-
rário das 07:30 ás 11:30 e das 13:00 às 17:00  e no site www.sobradi-
nho.rs.gov.br

Luiz Affonso Trevisan
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE CHAMADA PÚBLICA 02/2019                                                                                

O Município de Sobradinho/RS comunica aos Agricultores, empreen-
dedores rurais ou suas Organizações que está procedendo à CHAMA-
DA PÚBLICA, para fins de habilitação dos fornecedores e recebimento 
das propostas de gêneros alimentícios da agricultura familiar para ali-
mentação escolar, em conformidade com a Lei nº 11.947/09 e Resolu-
ção FNDE nº. 38/09. O prazo para a entrega dos envelopes será no pe-
ríodo de  15/07/2019  á  05/08/2019, no horário das 07:30 h às 17:00, 
cuja abertura dos envelopes será as 09 horas do dia 06/08/2019, na sala 
de licitações da Prefeitura Municipal , sito na Rua General Osório,200, 
bairro Centro, Sobradinho/RS.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no ho-
rário das 07 ás 13hs,  e no site www.sobradinho-rs.com.br/transparen-
cia/licitaçoes.

LUIZ AFFONSO TREVISAN
PREFEITO em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Civil 

da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, FAZ SA-
BER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar pelo Regis-
tro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

 CARLOS EDUARDO STECKER, de nacionalidade brasileira, solteiro, ser-
vidor público estadual, nascido no dia 08 de fevereiro de 1977, residen-
te e domiciliado em Sobradinho-RS e CRISTIANE SEBASTIANY, de nacio-
nalidade brasileira, solteira, fisioterapeuta, nascida no dia 24 de junho 
de 1972, residente e domiciliada em Sobradinho-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma 
da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à Rua 
Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 08 de julho de 2019.
Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular.

EXTRATO DE CONTRATO

Contratante: Município de Lagoão /RS. Contratada: Borba, Pause & Pe-
rin - Advogados. CNPJ nº 92.885.888/0001-05. Objeto: Prestação de ser-
viços técnicos especializados de Consultoria. Pagamento: mensal, confor-
me contrato e processo nº 001/2019. Valor: R$ 2.034,00 (dois mil e trin-
ta e quatro reais). Prazo: de 01/07/2019 até 01/07/2020, com previsão 
de prorrogação, nos termos do art. 57, inc. II, da Lei Federal nº 8.666/93.

Lagoão-RS, 01 de julho de 2019. 

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO
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Empresária da agência da lotérica 
é assaltada em Sobradinho
Nesta quarta-feira, 10, 

estiveram participan-
do do Programa Giro Re-
gional da Rádio Gazeta, a 
proprietária da agência 
lotérica assaltada na úl-
tima segunda-feira, 8,  Cá-
tia Dalmolin e o Gerente 
Geral da Caixa de Sobra-
dinho, Cláudio de Souza 
Ourique. 

Cátia Dalmolin, comen-
ta que observou que esta-
va sendo seguida desde 
sexta-feira, até mesmo fo-
tografou os indivíduos, a 
Brigada Militar chegou a ir 
atrás da moto, mas a placa 
era clonada: “Desde sexta-
-feira eu comentei que es-
tava sendo seguida, eram 
duas pessoas de moto. 
Quando sai sexta-feira de 
manhã para levar o malote 
eu vi que eles estavam pa-
rados na frente da lotérica, 
quando eu sai eles foram 
atrás. Eu liguei novamente 
para meu contato da polí-
cia e eles me orientaram a 
dar uma volta na cidade e 
ir para casa. A gente sabe 
do efetivo da Brigada eles 
não podem estar fazendo 

uma segurança particu-
lar”, relata Cátia.

“Na segunda-feira, 8, 
quando foi o ocorrido, eles 
chegaram quase me atro-
pelando e já me aponta-
ram a arma e mandaram 
entregar o malote, tu não 
tem o que fazer foi mui-
to rápido, tu tem que ter 
muita calma, tinha muita 
gente na rua eu fiquei com 
medo de eles dispararem 
algum tiro”, conta Cátia.

Segundo destaca, Cláu-
dio em 18 anos trabalhan-
do em banco esse foi o pri-
meiro assalto em agên-
cia na qual ele trabalha. 
“Uma hora o dinheiro pre-
cisa ser transportado, e in-
felizmente tivemos essa 
surpresa negativa. Ainda 
vale o alerta, quando for 
sacar  dinheiro é indicado 
sacar de pouco em pou-
co, não ficar andando com 
um grande valor no bolso. 
Acho que fica o alerta, por 
mais que tenha essa sen-
sação de segurança Catia 
Dalmolin, comenta que 
observou que estava sen-
do seguida desde sexta-

-feira passada. “Devemos 
tomar todo o cuidado, cui-
dar o entorno”, finaliza.

O assalto
Uma empresária da 

agência da lotérica foi as-
saltada, na manhã dessa 
segunda-feira, 8, em So-
bradinho. Conforme re-
gistro feito na Delega-
cia de Polícia, ela estava 
indo em direção ao veí-
culo para levar o malote 
até uma agência bancária, 
quando dois homens efe-
tuaram a abordagem. Um 
deles sacou a arma e teria 
exigido o malote com o di-
nheiro. O valor levado pe-

los ladrões não foi infor-
mado. Na sequência, am-
bos fugiram do local em 
uma motocicleta.

A Brigada Militar de So-
bradinho foi acionada e 
efetuou buscas pela cida-
de. A moto utilizada no as-
salto foi localizada, próxi-
mo ao Cemitério da cida-
de, no Bairro Pousada do 
Sol. O veículo estava com 
a placa clonada e com o 
chassi do motor raspa-
do. A Polícia Civil também 
atendeu a ocorrência. As 
imagens das câmeras de 
segurança serão analisa-
das para identificar os sus-
peitos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 011/2019
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização de 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à contratação temporária 
por prazo determinado da função de: Professor Anos Finais – Educação 
Física. INSCRIÇÕES PRESENCIAIS de 15/07 a 17/07/2019 em dias úteis, 
das 8h30min às 11h30min e das 13h30min às 16h30min, no Centro Ad-
ministrativo, sito a Rua Pedro Maciel, nº 1230, Centro. Edital comple-
to e maiores informações poderão ser obtidas no Painel de Publicações 
na Prefeitura Municipal e na Página Oficial do Município (https://lago-
abonitadosul.atende.net), a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 12 de Julho de 2019. 

Gilnei Arlindo Luchese,
Prefeito Municipal

Conversas
Psi

Roselaine Ferreira da Silva

Adolescência e Comportamento 
Agressivo andam juntos?

Inaugurando essa coluna, fiquei pensando no título desse 
primeiro artigo... Duvidei a respeito desse nome, pois creio que 
adolescência e qualquer tipo de conduta agressiva não deve-
riam andar juntos; mas, infelizmente, é o que está ocorrendo 
nos últimos tempos!...

Penso que seja necessário refletir brevemente sobre o que 
seja a adolescência. Entrar no mundo dos adultos, desejado e 
temido, representa, para o adolescente, a perda definitiva da 
condição de criança. É uma etapa decisiva de um processo de 
desprendimento do mundo infantil para a maturidade. As mu-
danças psicológicas que se produzem neste período levam a 
uma nova relação com os pais e com o mundo. O adolescen-
te oscila entre amor e ódio, risos e choros, medos e esperan-
ças. São sentimentos contraditórios em uma mesma mente. 

A confusão pela qual passa é ativada pelos desentendi-
mentos com o meio familiar e social. Tal processo é enfren-
tado pelo adolescente de forma muito intensa, provocando 
padecimento psíquico importante. Contudo, os pais também 
sofrem com tal processo, pois além de reviverem sua própria 
juventude projetada no filho, igualmente possuem dificulda-
des para aceitar o crescimento deles. Muitas vezes, os pais ex-
perimentam sentimentos de rejeição intensos, visto o adoles-
cente possuir senso crítico acentuado para contrariar muitas 
leis e normas que, em tempos da infância, eram mais aceitas. 

Sendo assim, pode-se afirmar pais e filhos convivem com a 
“Síndrome da Adolescência”, já que os próprios pais revivem, 
inconscientemente, seus temores e angústias de sua própria 
juventude que não ficaram elaboradas. Tudo isto que explanei 
até agora é o que chamamos de normalidade da adolescên-
cia, sendo fase desenvolvimental recheada de conflitos, dúvi-
das, crises, além de mudanças intempestivas de humor. Tudo 
a serviço de um crescimento emocional. Contudo, o que mais 
assombra as famílias diz respeito às condutas violentas extre-
mas que vêm assolando a vida de alguns jovens. O uso de dro-
gas ilícitas, cada vez mais frequente, passa a dominar o coti-
diano familiar. Como lidar com isso tudo?.... 

Importante frisar que no inconsciente familiar se intensifi-
ca um conflito entre a percepção do filho-criança, que não será 
mais dependente deles, associado ao desejo de ver o filho adul-
to e responsável. Desta forma, certo grau de rebeldia dos jo-
vens representa mais um desejo de independência e procura 
de uma identidade, do que atitude hostil. Alguns pais não en-
tendem o que se passa: sentem-se ofendidos pelos movimen-
tos de autoafirmação e reagem de maneira negativa. 

Muitas vezes, os pais revivem, na atitude do filho, a relação 
que vivenciaram com seus próprios pais, agindo como estes 
agiram, com eles, no passado. Este é um momento de muita 
ambivalência e resistência da família em aceitar o processo de 
crescimento dos filhos. Sentem isso como ameaça e reagem 
com rigor extremo. Os jovens precisam de limites embasados 
na compreensão e respeito. A sociedade em que vivemos não 
oferece bons modelos aos jovens. O adolescente que está em 
busca de objetivos de vida e de figuras ideais para identificar-
-se acaba por se deparar com diversas formas de violência. O 
resultado é, também, usar a violência. 

Apego-me à premissa que diz: “Se são violentos é porque 
estão desesperados”. À maior pressão familiar, à maior incom-
preensão frente à mudança, o adolescente reage com mais vio-
lência e é neste momento que os pais recorrem a dois meios 
de coação: o dinheiro e a liberdade. Torna-se muito mais fá-
cil educar um filho desta forma, pois com o dinheiro o jovem 
se cala, não questionando mais os valores impostos; e ofere-
cendo a liberdade total, os pais se protegem de maiores con-
flitos. Deixar o adolescente sem nenhum limite não colabora 
para sua maturidade. 

Concluindo, faço um apelo às famílias: cuidem de seus fi-
lhos como sendo as joias mais preciosas que possuem, não 
importando a idade dos mesmos. O adolescente é reflexo do 
que sentiu e percebeu em seu meio familiar, sendo esta a cé-
lula máter da sociedade. É a partir da família que formamos 
cidadãos conscientes e preparados para atuarem na socie-
dade, modificando-a com novos valores. Se nossa sociedade 
está doente é porque estamos falhando em algum momen-
to, talvez lá bem no inicio, nos primeiros vínculos que forma-
mos com nossos filhos. São estes elos de ligação que propor-
cionarão sustentação para eles, depois de adultos, enfrenta-
rem o mundo. Pense. Reflita. Promova alguma mudança. Seus 
filhos lhe agradecerão.

Doutora em Psicologia

>> Cátia Dalmolin relatou sobre o assalto que sofreu

>> O gerente da Caixa Econômica Federal, Cláudio de Sou-
za Ourique, também participou do Giro Regional 
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AVISO DE LICITAÇÕES

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Concorrência Pública 34/2019- Concessão de uso onerosa de imóvel 
denominado QUIOSQUE. Abertura dos envelopes iniciam dia 14/08/2019 
às 09:00 horas, no centro Administrativo Municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no ho-
rário das 07:30 às 17:00  e no site www.sobradinho-rs.com.br/transpa-
rencia/licitaçoes 

LUIZ AFFONSO TREVISAN
Prefeito 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO
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A Administração de Estre-
la Velha adquiriu mais um ôni-
bus que integrará a Secretaria 
de Educação do município para 
o transporte escolar. A aquisi-
ção foi através do programa Ca-
minho da Escola Rural. O veícu-
lo VW Neobus Miniesc, tem ca-
pacidade de transporte para 29 
crianças, o investimento foi com 
recursos próprios do município 
no valor de R$ 79.900,00 e com 
recursos do Fundeb no valor de 
R$110.000,00.

Na tarde de 24 
de junho, os alu-
nos do 5°  ao 9° 
ano acompanha-
dos pela direção e 
professores, par-
ticiparam de uma 
viagem à cidade de 
Cruz Alta para co-
nhecer e assistir 
uma sessão de ci-
nema. Esse passeio 
teve como objeti-
vo despertar o in-
teresse pela leitu-
ra, escrita, produ-
ções e reproduções 
da apresentação ci-
nematográfica, as-
sistida através do 
desenvolvimento 
de trabalhos esco-
lares diversos nas 
disciplinas em sala 
de aula. Foi uma 
tarde alegre e di-
vertida. A direção 
e os professores fi-
cam felizes quan-
do seus alunos es-
tão motivados em 
busca de novos co-
nhecimentos, opor-
tunizados pelas ati-
vidades diferencia-
das que a escola 
proporciona.

Na terça-feira, 2, o 
Centro de Referência da 
Assistência Social - Cras 
Estrela Guia, realizou a 
Festa Junina com todos 
os grupos que dele fa-
zem parte, promoven-
do a integração de crian-
ças, adultos e idosos. A 
festa teve comidas típi-
cas, dança das cadeiras 
e apresentação do casa-
mento caipira, interpre-
tado pelas crianças do 
grupo Oficina do Esporte 
do CRAS. Durante a tar-
de, também ocorreu a es-
colha do Mister e da Miss 
caipirinha. Os jurados, Sr. 
Cláudio Puntel dos San-
tos vice-prefeito mu-

nicipal, Sra. 
C e l a n i r a 
Facco e Sr. 
Ivan Carlos 
De Bortoli 
Presidente 
do Conse-
lho Munici-
pal de As-
s i s t ê n c i a 
Social, ob-
s e r va r a m 
a s  c r i a n -
ças duran-
te a festa 
e realiza-
ram a es-
colha, que 
foi divulgada ao públi-
co. O Mister Caipirinha 
foi Carlos Vinícius Lasch 

Berlt, e a Miss Caipirinha 
foi Cauane Neves. A tar-
de foi marcada por muita 
animação e alegria.

A Secretaria de Educa-
ção do município de Es-
trela Velha foi contempla-
da com recursos no valor 
de R$ 93.500,00 do FNDE 
(Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educa-
ção), através do programa 
PAR (Plano de Ações Arti-
culadas), sendo destina-
dos 340 conjuntos/aluno 
e 13 conjuntos/professor 
de mobiliário para os alu-
nos e professores da rede 
municipal de ensino fun-
damental. A solicitação no 
sistema-SIMEC foi efetu-

ada no ano de 2017, sen-
do o Termo de Compro-
misso firmado no ano de 
2018, e a entrega do mo-
biliário escolar foi realiza-
da esse ano. 

A ampliação do mobi-
liário possibilitou uma 
melhoria na infraestru-
tura das escolas, e conse-
quentemente a qualida-
de e bem estar dos alunos.

A Secretaria de Educa-
ção de Estrela Velha 

com o intuito de propor-
cionar às crianças um 
espaço para que brin-
quem livremente, e que 
se desenvolvam de for-
ma integral, entregou 
pracinhas para os alu-
nos das EMEF 25 de Ju-
lho e EMEF Álvaro Ro-
drigues Leitão (prédio 
anexo situado em Rin-
cão da Estrela). O ob-

jetivo da aquisição das 
pracinhas foi ofertar es-
paços lúdicos aos alu-
nos, proporcionando 
brincadeiras e intera-
ções necessárias nesta 
fase do desenvolvimen-
to, promovendo assim a 
motivação e o bem es-
tar das crianças, forta-
lecendo laços entre alu-
no e escola, estimulando 
a aprendizagem através 
do brincar.

Rede municipal de ensino 
recebe mobiliário escolar

CRAS Estrela Guia realiza Festa Junina

Alunos da Escola Álvaro Rodrigues 
Leitão participam de sessão de cinema

Secretaria de Educação adquire novas pracinhas

Administração compra ônibus 
para o transporte escolar
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O Conselho Especial 
Eleitoral de Segredo es-
teve  reunido na quarta-
-feira, 3, na Câmara Mu-
nicipal  de Vereadores 
com os candidatos ins-
critos que irão concor-
rer a Conselheiros  Tu-
telares. Na oportunidade 
foram tratados diversos 
assuntos, foram sanadas 
dúvidas em relação ao 
funcionamento da cam-

panha eleitoral dos can-
didatos, a qual iniciou no 
dia 4 de julho e encer-
ra-se três dias antes do 
pleito eleitoral, na data 
de 3 de outubro. A elei-
ção para escolha dos no-
vos membros do Conse-
lho Tutelar ocorrerá no 
dia 6 de outubro.

A  p r e s i d e n t e  d o 
Comdica Luciana Mer-
gen Bavaresco, convoca 

a todos os candidatos ao 
Conselho Tutelar de Se-
gredo para participar da 
reunião com a promoto-
ra  de justiça Dra. Aman-
da Giovanaz, que acon-
tecerá no dia 19 de julho 
às 9h00 na Câmara de 
Vereadores de Sobradi-
nho. Nesse encontro será 
tratado sobre as eleições 
dos novos membros dos 
Conselhos Tutelares.

A Secretaria de Obras 
concluiu, no final de ju-
nho, a obra de constru-
ção e ampliação de uma 
ponte em Vila Taman-
duá, no acesso da es-
trada que liga ao anti-
go condomínio de leite.

A obra além da me-
lhoria do acesso, visa 
solucionar um pro-
blema de alagamento 
nas residências próxi-
mas ao local em épo-
cas de chuvas fortes. 
“Com esse material uti-
lizado estamos garan-
tido maior durabilida-
de ao pontilhão, e dan-
do segurança à comuni-
dade que precisa passar 
pelo local”, conclui o se-
cretário de Obras Ede-
mar Hermes

O prefeito Valdir José Rodri-
gues esteve participando 

no último domingo, 7, do al-
moço Festivo Costelão na Bra-
sa, promovido pela comunida-
de de Rincão Nossa Senhora 
Aparecida.

Na oportunidade, o prefeito 
entregou para o presidente da 
comunidade Tiago Calheiro o 
projeto de construção de uma 
área coberta e fechada com chur-
rasqueiras junto ao pavilhão 
central do Ginásio de Esportes. 
Essa obra tem uma importância 
muito grande para a comunida-
de, pois faz-se necessária ten-
do em vista as grandes festas e 
eventos que acontecem naque-
la localidade.

A  campanh a 
“Tampinha Soli-
dária”, desenvolvi-
da nos projetos do 
Serviço de Convi-
vência e Fortaleci-
mento de Víncu-
los, com crianças e 
adolescentes de 04 
a 16 anos, recolheu 
mais de 9.140 tam-
pinhas no primei-
ro mês de arreca-
dação. Esse proje-
to é realizado em 
parceria com o Ro-
tary Club Sobradi-
nho para aquisição 
de cadeiras de ro-
das para pessoas 
em vulnerabilida-
de social, além de 
ajudar nosso meio 
ambiente.

De acordo com 
a Secretaria de As-
sistência Social Ali-
ne Martini Lázzari, 
a campanha “Tam-
pinha Solidária” 
foi um sucesso, e a 
ideia é no mês de 
agosto  realizar a 
2º edição que  terá 
também  a partici-
pação dos Grupos 
da Terceira Idade.

Cras de Segredo promove o 
projeto “Tampinha Solidária”

Prefeito participa de almoço festivo

Ponte é construída e ampliada 
na localidade de Vila Tamanduá

Eleição para o Conselho Tutelar 2019

Concorrem ao cargo de Conselheiro Tutelar:
Nº 01-  Pâmela Feck Rubert
Nº 02- Vanusa Kisst Pappis
Nº 03- Vera Eliane Candido de Souza
Nº 04- Joelma Kipper
Nº 05- Marceléia Angela Daleastre
Nº 06- Daiana Caroline Severo
Nº 07- Rafaela Bulegon
Nº 08- Nelcimara Furtado Marion
Nº 09- Mauricio Francisco de Oliveira
Nº 10- Zilda dos Santos Dallazen
Nº 11- Eduardo dos Santos de Moraes
Nº 12- Nadir Lemes Marion
Nº 13- Nadiane Luciane Meili Speth
Nº 14- Viannei Maria Mainardi De Pelegrin
Nº 15-. Clair Teresinha de Moraes Wendler
Nº 16- Aline Brum Monteiro

Campanha envolve projetos do CRAS:
- Projeto  Mudando Destinos - que atende crianças e adolescentes da sede e 
Distrito da Serrinha Velha:  recolheram 1.305 tampinhas.
- Projeto Meus Degraus - que atende crianças da sede e Linha Medianeira, 
recolheram mais de 3.509 tampinhas.
- Projeto Mudando Destinos- que  atende crianças e adolescentes do Distrito da 
Bela Vista e Vila Tamanduá,  recolheu mais de 850 tampinhas. 
- Projeto Mudando Destinos - que atende crianças da sede, juntaram mais de 2.400 
tampinhas. 
- Projeto Escolinha de Futsal - formado por adolescentes da sede que recolheram 
mais 1.082 tampinhas.
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O vice-prefeito Luiz Francisco Fa-
gundes juntamente com o Se-

cretário da Saúde e Desenvolvimen-
to Humano Leonir Francesquet, via-
jaram a Porto Alegre, na quinta-feira, 
4, para tratar sobre os assuntos liga-
dos a Secretária Municipal de Saúde.  
Na ocasião, participaram de uma au-
diência marcada pela deputada es-
tadual Kelly Moraes, onde foi trata-
do sobre os recursos para a saúde do 

município, com a Secretária Estadu-
al de Saúde, Arita Bergamann. A se-
cretária também informou que as 
gestantes serão atendidas, confor-
me a Rede de Partos, pelo Hospital 
São João Evangelista de Sobradinho.  
A Administração Municipal de Lagoa 
Bonita do Sul trabalha constantemente 
para prestar um atendimento de quali-
dade, com excelência e responsabilida-
de a todos os cidadãos lagobonitenses.

O prefeito Gilnei Ar-
lindo Luchese acompa-
nhado do Secretário da 
Fazenda e Planejamen-
to Tadeu Pereira, estive-
ram na quarta-feira, 3, 
no Parque Municipal de 
Eventos acompanhan-
do as atividades do Ar-
raiá do CRAS, que acon-
teceu em conjunto com a 
Pré-Conferência Munici-
pal da Assistência Social. 
No turno da manhã acon-
teceu a Conferência da As-
sistência Social, onde os 
funcionários da secretaria 
e do CRAS falaram sobre 
os repasses para o CRAS, 
e cada um explanou a sua 
função dentro do órgão. 
Durante a tarde, aconte-

ceram diversas ativida-
des e brincadeiras típi-
cas juninas, como a in-
tegração de inverno en-
tre os grupos Bons Ami-
gos dos PCDs e familia-
res, Grupo Vale a Pena 
Viver da Terceira Idade 
e Grupo de famílias do 

Programa Bolsa Família, 
onde os alunos do Pro-
jeto Arte de Aprender 
também participaram. 
O evento teve início as 
9h00, com lanche, ao 
meio-dia almoço, e lan-
che da tarde com comi-
das típicas juninas.

O vice-prefeito Luiz 
Francisco Fagundes 
acompanhado dos ve-
readores Gelsi Gervá-
sio Moser e José Donir 
Elesbão, viajaram a Por-
to Alegre na segunda-
-feira, 8, onde acompa-
nhados do deputado es-
tadual Adolfo Brito par-
ticiparam de uma audi-
ência com Covatti Filho, 
Secretário da Agricultu-
ra Pecuária e Desenvol-
vimento Rural.

Na ocasião, foram tra-
tados de  recursos na or-
dem de R$ 250 mil, para 
aquisição de um cami-
nhão caçamba, que será 
usado para os programas 
de agricultura do muni-
cípio, como a fertilização 
do solo, o transporte de 
calcário, melhorias das 

estradas vicinais e esco-
amento de produção. Co-
vatti Filho confirmou a 
emenda que deverá ser 
liberada para o próxi-
mo orçamento da União. 
O vice-prefeito Luizinho 
e o deputado Brito tam-
bém solicitaram a doa-

ção da secretaria do veí-
culo utilizado no progra-
ma Dissemina RS, bem 
como outro veículo para 
uso na área rural do mu-
nicípio. O secretário con-
firmou a doação dos dois 
veículos, o que deverá 
ocorrer em breve.

Comitiva participa de audiência para tratar de 
recursos para a Secretaria Municipal de Agricultura

Prefeito e secretário prestigiam 
Pré-Conferência da Assistência Social

Vice-prefeito e secretário 
participam de audiência Na manhã da terça fei-

ra, 9, o prefeito Gilnei Ar-
lindo Luchese juntamen-
te com o vice-prefeito e 
Secretário da Assistên-
cia e Inclusão Social Luiz 
Francisco Fagundes, Se-
cretário da Administra-
ção e Recursos Humanos 
Paulo Cerentini, Secretá-
rio da Educação Cultura e 
Desporto Carlos Alexan-
dre Lyra, e a extensionis-
ta da Emater Noeli Fantoni 
Priebe, receberam no ga-
binete uma comitiva para 
tratar sobre a 11ª Ginca-

na Rural. O evento acon-
tecerá no dia 10 de agosto 
em Lagoa Bonita do Sul. A 
Gincana Rural é um evento 
que acontece anualmente 
e reúne trabalhadores ru-
rais de toda a região.

A comitiva formada 
pelo presidente do Sindi-
cato Rural de Arroio do 
Tigre Alceu Mergen, Pre-
sidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de 
Lagoa Bonita do Sul Sidi-
nei Nilson Bach, o vice-
-presidente da entidade 
Leandro Bernardi e pelo 

Assessor Regional da Fe-
tag Dilson Luiz Dittberner, 
buscaram o auxílio da Pre-
feitura Municipal para a 
realização do evento.

O prefeito Gilnei, co-
locou toda a infraestru-
tura do Parque Munici-
pal, bem como a sonori-
zação do evento à dispo-
sição dos organizadores 
da Gincana Rural, e desta-
cou que a Administração 
Municipal apoia todos os 
eventos que são desen-
volvidos pelas entidades 
do município.

Lagoa Bonita sediará 11ª Gincana Rural
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Saiba como cada deputado gaúcho votou na Reforma da Previdência
O plenário da Câmara dos Deputa-

dos aprovou na noite desta quar-
ta-feira, 10, em primeiro turno, o tex-

to principal da reforma da Previdên-
cia. Foram 379 votos a favor e 131 
contra. A maioria dos deputados gaú-

chos votou a favor da aprovação. Re-
presentantes do Vale do Rio Pardo, 
Marcelo Moraes (PTB) e Heitor Schu-

ch (PSB) divergiram na votação: o pri-
meiro votou a favor da reforma e o se-
gundo contra.

Afonso Hamm (PP): a favor 
Afonso Motta (PDT): contra 
Alceu Moreira (MDB): a favor 
Bibo Nunes (PSL): a favor 
Bohn Gass (PT): contra 
Carlos Gomes (PRB): a favor 
Daniel Trzeciak (PSDB): a favor 
Danrlei de Deus (PSD): a favor 

Darcisio Perondi (MDB): a favor 
Fernanda Melchionna (PSOL): 
contra 
Giovani Cherini (PL): a favor 
Giovani Feltes (MDB): a favor 
Heitor Schuch (PSB): contra 
Henrique Fontana (PT): contra 
Jerônimo Goergen (PP): a favor 

Liziane Bayer (PSB): a favor 
Lucas Redecker (PSDB): a favor 
Márcio Biolchi (MDB): a favor 
Marcon (PT): contra 
Marcel Van Hattem (Novo): a favor 
Marcelo Moraes (PTB): a favor 
Maria do Rosário (PT): contra 
Marlons Santos (PDT): a favor 

Maurício Dziedricki (PTB): a favor 
Nereu Crispim (PSL): a favor 
Onyx Lorenzoni (DEM): a favor 
Paulo Pimenta (PT): contra 
Pedro Westphalen (PP): a favor 
Pompeo de Mattos (PDT): contra 
Ronaldo Santini (PTB): a favor 
Ubiratan Sanderson (PSL): a favor

Confira a votação do primeiro turno da reforma da Previdência: 

Ocorreu na terça-fei-
ra, 9, mais um re-

colhimento de lixo ele-
trônico na cidade. Uma 
carreta foi disponibi-
lizada para o recolhi-
mento de calculadoras, 
brinquedos eletrônicos, 
videogames, celulares, 
equipamentos de in-
formática, refrigerado-
res, fogões, lavadoras, 
ar condicionado, entre 
outros objetos. Segun-

do o diretor de Meio 
Ambiente, engenheiro 
ambiental Marcos Trin-
dade, o resultado pode 
ser considerado satis-
fatório.

Foram recolhidas 
cerca de 13 toneladas 
de equipamentos. Trin-
dade salientou que essa 
atividade será feita se-
mestralmente, em par-
ceria com outros mu-
nicípios da região Cen-

tro Serra, tornando as-
sim o projeto mais viá-
vel. Os materiais reco-
lhidos foram encami-
nhados para uma em-
presa especializada de 
Horizontina, onde serão 
reciclados. Marcos Trin-
dade salienta que estes 
objetos devem ter des-
tino correto, pois pos-
suem composição tóxi-
ca e podem contaminar 
o meio ambiente.

Recolhimento de lixo eletrônico recebe mais de 13 toneladas de equipamentos

BRASÍLIA

Na manhã dessa quar-
ta-feira, 10, estiveram 

participando do programa 
Giro Regional da Rádio Ga-
zeta, os intercambistas do 
Lions e Leo Clube, vindo 
de cinco países diferentes: 
Espanha, Turquia, México, 
Itália e Alemanha. Esses 
jovens chegaram no Brasil 
no dia 6 de julho e ficarão 
em Sobradinho até dia 19. 
Eles estão hospedados na 
casa de algumas famílias 
da região.

A professora Mara Maciel 
conta que a região recebe e 
também envia jovens para 
participar de intercâmbios. 
Leonardo Bavaresco, de Se-
gredo foi para a Itália, ele 
destaca que gostou muito 
do país e despertou o gosto 
por viagens internacionais.

Jorge Kipper está rece-

bendo intercambista, ele 
conta que é um processo 
muito bom para aprimo-
rar uma nova língua: “Está 
sendo ótimo, o intercambis-
ta que está na minha casa 
é italiano então estou pra-
ticando esse novo idioma”.

Mara destaca que para 
participar do projeto é ne-
cessário saber falar inglês 
e ter entre 16 e 22 anos, al-
guns países recebem pes-
soas de 15 a 28 anos, em 
relação as famílias que re-
cebem os jovens ela afir-
ma que seria importante 
mais famílias que tenham 
alguém que fale inglês, jus-
tamente porque nesse ano 
foi necessário receber mais 
jovens que falam espanhol. 
Para se candidatar a família 
anfitriã é necessário preen-
cher um formulário.

Processo de intercâmbio traz jovens 
de diferentes países para a região

SOBRADINHO

>> SOBRADINHO   Estudantes ficarão no município até o dia 19

>> Intercambistas estiveram no Programa Giro Regional nesta quarta-feira, 10

>> O caminhão estacionou na manhã desta terça-feira, 9, na Praça 3 de Dezembro

RAPHAEL CAPELARI

CASA DA CULTURA
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AES perde para o líder e fecha o 
turno em décimo no estadual
A Associação Esporti-

va Sobradinho (AES) 
recebeu o Lagoa Futsal, 
na noite desse sábado, 
6, no Ginásio Castelão, 
em jogo válido pela dé-
cima primeira rodada da 
Liga Gaúcha Futsal 2 em 
Sobradinho. Apesar do 
frio e com 227 pessoas 
no ginásio, a equipe de 
Sobradinho saiu derro-
tada pelo placar de 4 a 1. 
Com a derrota a AES fe-
cha o primeiro turno em 
décimo lugar.

Já logo no início da 
partida, Igo Germano 
abriu o placar para As-
sociação. O gol do time 
visitante empatou com 
gol de Alexandre. O pri-
meiro tempo terminou 
empatado. Já na segun-
da etapa, o Lagoa Futsal 
foi mais eficiente, com o 
jogador Brazero fez mais 

três gols e que garantiu a 
vitória do líder da com-
petição.

O capitão Alan desta-
cou que a equipe dimi-
nuiu o ritmo, principal-
mente no segundo tem-
po. “Falhamos na mar-
cação e agora é continu-
ar trabalhando para o 
próximo jogo”, disse Léo. 
“Precisamos analisar o 
que a equipe fez nesse 
primeiro turno, seguir 
trabalhando para mudar 
a situação no returno”, fi-
nalizou Tigrão.

Returno
No próximo sábado, 

13, a Associação Espor-
tiva Sobradinho, jogará 
novamente no Ginásio 
Castelão, dessa vez com 
a Afucs, em jogo válido 
pelo returno do estadu-
al. O time de Seberi é a 

sétima colocada com 16 
pontos somados. O time 
da AES terá o retorno dos 
jogadores Gustavinho e 
Gão para essa partida.

Sub-20
Em rodada dupla nes-

se sábado, a categoria 
sub-20 da Associação en-

frentou também o time 
do Lagoa Futsal de Lagoa 
Vermelha e venceu o lan-
terna do grupo pelo pla-
car de 3 a 1. O jogo ocor-
reu as 17h30, no ginásio 
Castelão. Com essa vitó-
ria, a AES segue em ter-
ceiro lugar com quatro 
pontos no estadual.

CONCURSO

Prestação de contas da AES no trimestre:
Receita:
Saldo anterior: R$ 18.534,07
Patrocinadores: R$ 37.693,56
Escolinha: R$ 18.610,00
Sócios: R$ 20.325,00
Eventos: R$ 17.404,00
Lucro de jogos: R$ 8.441,85
Crédito UNISC: R$ 3.155,00
Horários do ginásio: R$ 4.020,00
TOTAL: R$128.183,48

Despesas:
Pagamento de pessoal: R$ 70.220,00
Despesas médicas: R$ 10.697,16
Dívidas anteriores: R$ 14.213,60
Manutenção: R$ 4.987,76
Compra de material de expediente: R$ 2.291,34
Viagem: R$ 1.941,05
Despesas com jogos em casa: R$ 7.012,00
Alimentação: R$ 2.078,29
Aluguel: R$ 5.793,50
Pro esporte: R$ 1.500,00
Moto para sorteio: R$ 1.000,00
Despesas bancarias: R$ 120,08
Diversos: R$2.701,91
Inscrição de atletas na liga gaúcha: R$ 2.150,00
TOTAL: R$126.706,69

Receita: R$128.183,48
Despesas: R$126 .706,69
Saldo: R$1.476,79

>> AES joga neste sábado, 13, contra Afucs de Seberi no 
Ginásio Castelão pelo returno da competição

Neste domingo, 14, o 25 de Ju-
lho em mais um compromisso 
pelo estadual pela categoria sub-
15 de futsal. A equipe viaja até o 
município de Lagoa Vermelha, 
onde enfrentará o Lagoa Futsal 
que é o atual lanterna da chave 
D da competição com três pon-
tos. O time de Arroio do Tigre é 

o líder do grupo com sete pontos.
As duas equipes já se enfrenta-

ram em Arroio do Tigre, que le-
vou a melhor e venceu pelo pla-
car de 5 a 1. O 25 de Julho joga-
rá seu quinto jogo pelo estadual, 
confirmando um resultado po-
sitivo dará um passo importan-
te para classificação para a pró-

xima fase. 
O time do treinador Douglas 

Vandes conquistaram duas vi-
tórias, um empate e uma derro-
ta até o momento. A partida está 
marcada para as 14 horas em La-
goa Vermelha. A rádio Gazeta FM 
98.1 transmite esse grande con-
fronto.

O 25 de Julho encara o Lagoa Futsal nesse domingo
SUB-15

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.
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5º Kolonial Kaffee
5º Café Colonial 

Alemão de 
Sobradinho

“Lass die Träume nie verloren gehn”

5º Kolonial Kaffee
5º Café Colonial 

Wann? 27/07/2019
Uhrzeit? 19h30
Wo? Salão Paroquial Católico
Preis? R$ 55,00 (Adulto)
            R$ 30,00 (Infanti l)

General Osório, 29 - salas 04 e 05
Fones 51 3742 1131 | 3742 1809

Animação: Banda Heilige de Santa Cruz do Sul

195 ANOS DE IMIGRAÇÃO ALEMÃ

DR. ARI LUIZ 
COLOMBELLI  

OAB/RS 12.637

DR. GUSTAVO 
LUIZ 

COLOMBELLI  
OAB/RS 63.082Telefone: (51) 3742-1428

RUA GENERAL OSÓRIO, Nº 29 - SALA 10 - CENTRO - SOBRADINHO/RS

Acesso Euclides B. Pereira, 556
SOBRADINHO - 51 3742 3543

O Polo de Educação a 
Distância completou 

no último sábado, 6, 12 
anos de atuação no mu-
nicípio de Sobradinho. 
Conforme levantamento 
feito pela coordenação do 
Polo, durante este perío-
do, 375 pessoas conquis-
taram uma formação aca-
dêmica em cursos de gra-
duação, 450 pessoas em 
cursos de especialização 
e mais de 600 pessoas ti-
veram a oportunidade de 
concluir cursos técnicos. 

O Polo teve alunos 
oriundos de mais de 120 

municípios do Rio Gran-
de do Sul, além de oito es-
tados diferentes, contan-
do com o trabalho de 45 
tutores presenciais, além 
de funcionários efetivos 
do quadro de pessoal da 
prefeitura de Sobradinho. 

A coordenação desta-
ca que o Polo possibilita a 
interiorização da forma-
ção acadêmica, gratuita e 
de qualidade, garantindo 
o acesso e a qualificação 
para todos, promovendo 
o desenvolvimento da re-
gião Centro Serra.

Para assinalar as co-

memorações dos 12 anos 
do Polo, as alunas do cur-
so de Licenciatura em Pe-
dagogia da UFSM, Andri-
éli Unfer e Claudia Apare-
cida Winkelmann, com o 
auxilio da Coordenadora 
do Polo Scheila Secret-
ti, elaboraram a Linha do 
Tempo do Polo (na disci-
plina de História da Edu-
cação Brasileira), retra-
tando a trajetória da ins-
tituição de ensino, desde 
sua implantação no mu-
nicípio, até os dias atuais.

No momento, o Polo 
dispõe de 270 alunos ma-

triculados, nos cursos de 
graduação de licencia-
tura em: Pedagogia pela 
UFSM, Letras Português/
Literatura pela UFSM, Le-
tras Espanhol pela UFSM, 

Geografia pela UNIPAM-
PA, Ciências Sociais pela 
UFRGS, Formação Pe-
dagógica para Gradua-
dos não Licenciados pelo 
IFSul, Matemática pelo 

IFFar e Educação do Cam-
po pela UFSM. Ainda há 
previsão de abrir edital 
para oferta do curso de 
Licenciatura em História 
pela UFPEL.

Polo Regional de Ensino Superior a 
Distância de Sobradinho completa 12 anos

A Secretaria de Educa-
ção de Sobradinho promo-
verá no dia 16 de julho, às 
8h, na prefeitura, reunião 

com as entidades do mu-
nicípio, para tratar sobre 
a Semana da Pátria 2019 
e Desfile Cívico de 7 de Se-

tembro. Na ocasião, será 
escolhido o tema e os ho-
menageados deste ano, em 
nível municipal. 

Reunião vai tratar da Semana da Pátria 2019



Variedades

Gazeta da Serra 25Sexta-feira I 12 I Julho I 2019Variedades

cr
uz

ad
in

ha
s

P
al

av
ra

s 
  

C
ru

za
da

s  

Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Airton Furlan, 
Sobradinho; Luis Carlos Dalberto, 
Sobradinho; Lorena Maria Limberger, 
Sobradinho; Bar do Garfo, Arroio do 
Tigre; Luis Carlos Schuster, Arroio do 
Tigre; Prefeitura Municipal, Estrela 
Velha; Jardel Tuchtenhagen, Passa Sete; 
Amarildo Paulo Bisognin, Segredo; 
Mercado Cassol, Ibarama; e Brigada 
Militar, Tunas.

Escrever no Escuro!!!

www.coquetel.com.br

O garoto chega da escola e logo 
pergunta ao pai:

— Papai, papai... Você sabe escrever 
no escuro?

— Não, meu filho... Por quê?
— É que eu queria que você 

assinasse o meu boletim!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Jamil tenta explicar para Laila as ameaças de Dalila. 
Camila decide procurar Lurdes. Zuleika ouve Almeidinha 
marcando um encontro às escondidas. Lurdes mente 
para Camila sobre Robson. Rogério convida Helena para 
sair. Jamil promete procurar provas contra Dalila. Robson 
ameaça Paul. Ali e Sara descobrem o segredo de Omar 
e Latifa. Latifa diz a Abner que está esperando um filho 
dele. Bóris não deixa Omar se aproximar de Eva. Dalila 
discute com Paul, que decide usar Fauze para se vingar. 
Jamil e Laila se encontram. Fauze segue Jamil e Laila até 
um hotel. Jamil decide desistir do casamento com Dalila. 
Elias pede a Caetano para dormir na oficina. Helena se 
aconselha com Letícia. Fauze conta a Dalila sobre Jamil 
e Laila. Jamil marca um encontro com Dalila. Omar 
garante que ficará com todos os bens de Eva. Zuleika se 
surpreende quando Almeidinha diz que não quer mais ter 
um filho. Missade afirma a Rania que saberá lidar com a 
sua separação. Almeidinha interroga os funcionários do 
escritório de Gabriel e fica desconfiado. 

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

VERÃO 90 GLOBO - 19h30

João conta a Vanessa sobre o exame de DNA. Jerônimo 
avisa a Galdino que ele precisa fugir. João pede a Vanessa 
para confessar que ela mentiu no julgamento a pedido 
de Jerônimo. Álamo manda Mercedes arrombar a porta 
do quarto do hotel de Andreas/Galdino. Álamo diz a 
Madá que terá que demitir os funcionários da Top Wave. 
Jerônimo orienta Galdino a se esconder até que ele 
consiga planejar sua fuga do Brasil. Mercedes se assusta 
com a presença de Andreas em seu quarto. Quinzinho 
acompanha Dandara ao médico e se emociona ao escutar 
o coração do bebê. Kika fica tensa ao saber que uma 
suposta Cantora Mascarada está invadindo camarins de 
artistas. Celestine informa a Janaína que foi Jerônimo 
quem roubou seu dinheiro e joias. Jerônimo avisa a 
Vanessa que ela terá que ir à TeleVendão pegar o dinheiro 
do cofre. Moana revela a João que existe a possibilidade 
de o bebê não ser dele. Moana garante a Manu que não 
aconteceu nada entre ela e João. Vera e Jofre flagram 
Vanessa na TeleVendão. 

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Antero incentiva Maria da Paz a ter atenção com o 
interesse de Régis na compra de uma nova casa. Rock 
inventa uma desculpa para justificar a aproximação de 
Téo. Régis sugere que Maria da Paz compre a mansão no 
nome de Josiane. Dorotéia sofre com o comportamento 
de Eusébio. Rock confidencia a Zé Hélio que investigará 
Josiane. Fabiana aceita o negócio com Agno. Vivi estranha 
o comportamento de Camilo. Começa a cerimônia de 
casamento e Camilo humilha Vivi na igreja. Lyris contrata 
um investigador para descobrir se Agno tem outra 
mulher. Vivi anuncia que se casará com Chiclete e Otávio 
pensa em montar um negócio para os dois. Chiclete 
aguarda na portaria de Kim, mas se atrapalha quando 
a moça chega com Márcio. Régis e Josiane tentam 
convencer Maria da Paz a comprar a mansão mostrada 
por Gilda. Abel tenta beijar Britney. Eusébio convida Gina 
para morar em sua casa. Amadeu liga para Maria da Paz. 
Chiclete descobre que Cosme encomendou a morte de 
Vivi.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

Rindo à toa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 41

BE
DIATONICA

GRANULAR
URGCID
AEAAF

UNICOCAO
ARAGOLS
MARTEC
AFLORADO
RIORENO
ISTOAD

ENCANTADO
HATOMOS
ALHOPORO
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vidro
fumê
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(?), ator 
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Canadá

Impede a passagem
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Rótulo, em inglês

Entremos-
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Via fluvial
que nasce
na Suíça
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Associação dos Aposentados completa 13 anos
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FOTOS: KATIELI KOHLS

>> Sadi e Zenir Krug >> As mulheres da ATAPUR >> Equipe da decoração

>> Dr. Luciano >> Tânia foi homenageada

>> Tânia sendo reconhecida pelo Grupo Alternativo

>> Os Presidentes das Associações dos Aposentados do estado

>> João Galegari, Dr. Perci, Tânia, Osório, Sérgio e Nildo >> Osório, Dr. Luciano, Sadi, Paulo e Marcelo

>> Lançamento do Grupo Alternativo>> Excursão de Uruguaiana também esteve presente no evento

No último final 
de semana, 6 e 7, 
ocorreu as festividades 
do 13º aniversário 
da Associação dos 
Aposentados de 
Sobradinho. No sábado 
foi organizado um 
jantar para recepcionar 
as pessoas que vieram 
de outros municípios, 
também, nesse dia 
a presidente da 

Atapur Tania Herrera 
foi homenageada, e 
ocorreu o lançamento 
do Grupo Alternativo. 
No domingo o Dr. 
Luciano Dornelles 
palestrou sobre 
a reforma da 
previdência, ao meio-
dia ocorreu o almoço 
e a tarde um baile com 
a banda Quarteto da 
Saudade.
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - A co-
laboração que espera-
va no setor de trabalho 

chega com força total. Aprovei-
te para tomar decisões na vida 
familiar. Cuide da saúde, evi-
te doces e também gorduras.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Dia de 
alerta, evite qualquer 
mudança ou discussão 

com seu par afetivo e família. 
Não conte com vitórias que de-
pendam das pessoas do setor 
de trabalho. O ideal é rotina e 
relaxamento.

TOURO
21/04 a 20/05 - O Sol 
está na sua 3ª casa as-
tral e os amigos estão 

prontos a participar dos seus 
negócios e trabalho. A vida 
amorosa está precisando de 
um bate papo franco.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Deve 
explorar todo seu po-
tencial em novas reali-

zações profissionais neste co-
meço de semana. Saberá ven-
cer a possessividade da pes-
soa amada. Excelente para es-
tar com a sua família.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - As in-
fluências desta fase in-
dicam chances de no-

vos ganhos, compra e venda de 
imóvel. Sua rotina muda e você 
conseguirá a realização de seus 
planos. Espere somente a paz.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Deve 
evitar falar sem pensar, 
pois, poderá ofender 

amigos, sócios e familiares sem 
um real motivo. Vá em frente 
com o trabalho e ganhe pontos 
financeiros. Saúde em ordem. 

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Cada 
dia que passa você con-
segue resolver mais um 

problema e passa por renova-
ções que trazem amor, traba-
lho, dinheiro e saúde. A famí-
lia precisa de você. Fase total-
mente positiva.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - O óti-
mo aspecto astral indi-
ca que deve realizar to-

das as mudanças que quiser 
no trabalho e setor financei-
ro. Paixão por Virgem e Cân-
cer. Saia para compras e tam-
bém viagens. 

LEÃO
22/07 a 22/08 - Você 
consegue resolver os 
problemas do setor fi-

nanceiro, mas deve controlar 
suas emoções e evitar atritos 
no trabalho. Está sendo visa-
do por invejosos, cuide-se. Não 
mude sua rotina.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Re-
ceberá toda energia 
para realizar projetos 

pessoais. Não abuse da saú-
de. Chances para negócios 
em parceria. A família tenta 
lhe compreender, dê chance 
para todos.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Deverá 
combinar novas e anti-
gas fórmulas para con-

seguir bons contatos na vida 
profissional. Procure enten-
der que Mercúrio, seu plane-
ta não o protege. O amor está 
tranquilo.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Os as-
tros trazem um ótimo 
aspecto para você, e 
será o ponto forte para 

realizações financeiras. Satisfa-
ção com sócios e pessoas que 
dependam de seu apoio. Abra-
-se para o seu amor. 

Sobradinho
51 996 993 798  
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CHÁ DA
VALENTINA

Agradecimento aos pais 
Cacineli Feder e 
Tairan Gomes.

Sobradinho - RS

>> Dileta e Darci >> Noêmia e Margarete

>> Valdemar e Janete >> Rosa e Eládio

>> Bruna e Vilma >> Maria e Edevino

>> Maria Ivanino

>> Rafael Coleraus e Vinícios Rech >> Pessoal da cidade de Rio Grande

>> Maria Puntel e Maria dos Santos

FOTOS: KATIELI KOHLS
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Nova

1º de agosto 9 de julho 16 de julho  24 de julho

Crescente Cheia

251

Minguante

 13°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h25

17h46

Probabilidade de 
chuva

15°

11°

8°

25°

22°

19°

80% 

80%

5%

Sábado
Sol, chuva e 
trovoadas

Domingo
Sol, chuva e
trovoadas

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

11/07.....0,5000%   13/07.....0,3715% 

12/07.....0,5000%   14/07.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 12/07 Paralelo 12/07

R$ 3,75 R$ 3,93

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 68,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 115,00 min

R$ 11,90

R$ 29,50 min

R$ 6,00 min

R$ 5,15 min

R$ 4,10 min

R$ 9,56 min

R$ 75,00 max

R$ 42,00 max

R$ 180,00 max

R$ 36,00 max

R$ 7,00 max

R$ 5,90 max

R$ 5,15 max

R$ 3,06 min
R$ 4,10 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 754,859
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,39

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 29°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 273mm Junho 72mm
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

Câmara de Vereadores promove 
Campanha do Agasalho

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
de chuvade chuva

A Câmara de Verea-
dores de Sobradi-

nho, ciente da necessi-
dade das pessoas mais 
carentes, lançou, na ma-
nhã desta segunda-fei-
ra, 8, a Campanha do 
Agasalho 2019. Tendo 
como lema: “A casa do 
povo e da solidarieda-
de”, a iniciativa contou 
com o apoio de todos 
os funcionários do Le-
gislativo, que já instala-
ram uma caixa de coleta 
para as arrecadações na 
recepção da Câmara de 
Vereadores.

O presidente Tuki Si-
man destaca que qual-
quer cidadão pode le-
var doações e deixar 
na Câmara, cujo horá-
rio de funcionamento 

é das 7h30 às 11h30 e 
das 13h às 17h. “Pre-
cisamos ajudar a quem 
mais necessita. O inver-
no chegou e é hora de 

fazermos a nossa par-
te”, diz.

Qualquer doação é 
bem-vinda: coberto-
res, agasalhos, sapatos, 

meias, mantas..tudo o 
que for quente e estiver 
em bom estado para se-
rem repassados às famí-
lias mais pobres.

A Associação Fogolar Friula-
no e o Centro de Cultura Italiana 
de Sobradinho promoveram no 
último domingo, 7, o seu even-
to gastronômico anual no Salão 
Paroquial de Sobradinho. O Al-
moço Friulano faz parte do Fes-
tival da Gastronomia 2019 de 
Sobradinho. Conforme o vice-

-presidente da Associação Fo-
golar Friulano, Roberto Elesbão 
Tonelotto, foi feito um relato so-
bre a origem das famílias de imi-
grantes friulanas Lucchese e Un-
fer, e da família vêneta Marion. 

A programação abriu com 
missa às 9h, na Matriz Nossa Se-
nhora dos Navegantes. Às 11h 

foram servidos os aperitivos: 
Queijo, Salame, Crostoli, Mor-
cela, Torresmo e Pão de Milho, e 
ao meio- dia, almoço com desta-
que para Carne de Porco, Gale-
to, Pasta ao Pesto, Risoto à Par-
megiana, Cjarsons, Cartufulas 
Arrost, Saladas e Buffet de so-
bremesas. 

Sucesso no Almoço Fogolar Friulano

DIVULGAÇÃO

>> Presidente Tuki Siman e vice-presidente Valdecir Bilhan com funcionários

SOBRADINHO

>> Grupo de organizadores do evento 

SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO

Sol, chuva e 

Probabilidade

Domingo
Sol, chuva e

Probabilidade
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